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Venda de caldo de cana
,

deve ser liberada em breve
Secretário de Saúde do Estado, Luiz Eduardo Cherem, afirma que foco de transmissão do
Mal de Chagas deve estar em Navegantes. A partir da confirmação do local, os estabeleci
mentos do gênero de outras cidades vão poder comercializar a bebida novamente- Mas re

gras de manipulação e armazenagem da cana vão ficar ainda mais rígidas. Pág.06-A-
�

Auto Tanque
está de volta

1 ao Corpo de
I

Bombeiros
Um dia após a solicitação do prefeito
municipal Adilson Schmitt, em reunião
do Conselho de Desenvolvimento Re

gional, o Auto Tanque com capacida
de para 10 mil litrosde água voltou a

fazer parte da frota da guarnição de

Gaspar. O retorno do veículo garante
maior eficiência ao trabalho prestado
pelo Corpo de Bombeiros do municí

pio. Pág. 07-A
.----�----.
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Poder Executivo busca apoio do Legislativo para Primeiraparcela doAlvará de funcionamento vence Fone/Fax: (47) 397-1213

revisão do Plano Dirétor, que deve ser modificado amanhã, dia 31. Prefeitura espera arrecadarR$ 700 <-

até 2006. Pág: 03-A mil. Pág:05-A��----.-�---

Agricultura Série Secretários �
Feira do Peixe Vivo comercializa 1,5 toneladas de

. Valdete Goll, Diretora-Presidente da FME, preten
peixe e garante almoço de cristãos na Sexta-feira de trazer equipe feminina de bocha de volta a

Santa. Pág: 08-A Gaspar. Pág: 08-A
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OPINIÃO

A doença dos pobres
O Mal de Chagasparece ter volta

do a atacar o Brasil para mos

trar que ainda somos um país de pes
soas pobres. Mas, pior do que isso, é o

fato dos grandes laboratórios e depar
tamentos de ciências não investirem

numa arma contra essa doença que

atinge18 milhões de pessoas na Amé

rica Latina, única região do mundo

onde ainda ocorre.

Conforme anunciado no Fantásti

co no domingo, dia 27, só no Brasil,
são seis milhões de portadores. Dez
vezes mais que o número de infectados
pelo vírus HIV.

A doença mata 33 mil brasileiros

todos os anos. O impacto econômico

causado pelas mortes de adultos em

plena idade produtiva passa de R$ 18

bilhões por ano em toda a América

Latina.

Mas como os Estados Unidos da

América está livre desse mal, ninguém
se importa. A doença foi descoberta
pelo cientista brasileiro Carlos Cha-

gas em 1909. Quase 100 anos depois
a doença ainda não foi erradicada e

não pode, nem ao menos, ser evitada

com o uso de uma vacina, isso porque.
até agora não existe a tal vacina, que
diferentemente da Aids, vitima, na

grande maioria dos casos, as pessoas

pobres.
Para descobrir uma droga capaz

de evitar o Mal de Chagas, é preciso
um investimento altíssimo para se in

vestigar a doença, no entanto, até o

momento os laboratórios e centros de

pesquisas internacionais não demons
traram interesse nisso.

Como a doença não atinge a po

pulação dos países ricos, a emergente
América Latina deve continuar per
dendo suapopulação. Quem se impor
ta com esses pobres?

Técnicos e estudiosos brasileirosjá
estão à procura de como essa doença
está atingindo Santa Catarina, já que
não é comum no Estado. Até agora não

há nenhuma pista do foco do proble-

ma.

Enquanto não se têm respostas con

cretas, cultivadores de cana e propri
etários de tendas que fornecem caldo

de cana estão enfrentando prejuízos e

temem que a situaçãofique aindapior.
O surto da doença já matou seis

pessoas no Estado e deixou 30

infectados. Coincidência ou não, ofato
é que todas as pessoas doentes para
ram às margens da BR 101 para to

mar caldo de cana.

Acredita-se num caso raro de trans

missão do Mal de Chagas por

ingestão, onde se supõe que as fezes
do barbeiro ou opróprio inseto tenham

sido moídos junto com a cana.

Triste mesmo é saber: que países
como os Estados Unidos só querem
mesmo é explorar o Brasil, quando é

em prol de uma causa como essa, ig
noram até os noticiários, na confian
ça de que o barbeiro não chegará até
eles.

Carta do Leitor

Em decorrência do incidente de saú

de pública sobre a venda de caldo de cana
no Estado; alguns quiosques continua

ram a venda mesmo sabendo do proble
ma que estava ocorrendo. Eu e minha

farm1ia tomamos caldo de cana no dia

19 de março em um dos estabelecimen

tos domunicípio.A indignação é que no

jornal@jornalmetas.com.br E��;caO
332-0172/332-1455
Rua: CeI. Aristiliano Ramos, 522· Gaspar

Indignação
quiosque fui informado que era uma

doença proveniente dos ratos e neste, a

cana era acondicionada em local refri

gerado e impossível de qualquer conta
minação. A indignação não pára por aí,
pois até nos meios de comunicação lo

cais, um deles ficou alheio a tal infor

mação, não dando a devida importância
-oioo>

líw

Caos no trânsito
É uma vergonha o caos que se trans

formou o trânsito desta cidade. No fmal

da tarde de domingo levei aproximada
mente 40 minutos para atravessar a rua

Francisco Mastela para ir a Blumenau.

Além disso, a sinaleira em frente ao pré
dio do Gaseie ficou três dias (25, 26 e 27

de março) desligada, o que poderia ter.

causado um grave acidente. Quando
questionei o Departamento de Trânsito

sobre o acorrido, alegaram que estava

estragada, mas isso não justifica o pro
blema. Onde está a Guarda Municipal
nos fins de semana e feriados? Nestes

dias também é necessária a presença
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deles para orientar e fiscalizar o trânsi

to. E não pára por aí...Certo dia flagrei
um dos guardas municipais cometendo

seis infrações seguidas, em um curto pe
rímetro ele deixou de dar sinal de luz ao

dobrar ruas do centro da cidade, por to
das estas vezes, utilizando um carro do

Ditran. Espero que as autoridades com

petentes tomem alguma providência
para acabar de uma vez com os proble
mas do trânsito da cidade.

Lauro Leotüio de Melo

Bairro Sete de Setembro

ao ocorrido. Por outro lado, parabenizo
a reportagem do Jornal Metas, que trou
xe uma matéria clara e consistente.

OBS: Procuro ler e ouvir os meios'
de divulgação locais para ter informa

ções do que ocorre no meu Município e

Estado.

Rosimeri Odeli - Bairro Bela Vista
'

Prezado editor

O JornalMetas está de parabéns pela.
excelente matéria sobre a suspensão da

venda de Caldo de Cana em Santa

Catarina.
Trouxe todas as informações que a

comunidade precisava.

Alexandre Melo

Assinante em Balneário Camboriú
.

As' cartas pode,am ser publicadas
resumidamente em razio do (!Spaço

destinado ii carts do leitor
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Solidariedade
Aos poucos, a farm1ia Werner do Barracão,
que perdeu a casa, roupas e móveis em um

incêndio ocorrido no dia IOde março vai se

recompondo. Pedro, a esposa, dois filhos e

sobrinha têm vivido graças à ajuda de pesso
as solidárias que têm feito doações à farm1ia.

Depois de ficarem abrigados por alguns dias
na casa de parentes, Pedro construiu um bar
raco de madeira, no -terreno onde moravam,

graças ao morador do bairro Bateias Pedro
Celso Zuchi, e de habitantes do Barracão, que
fizeram a doação de alguns materiais. Da pre
feituramunicipal, a farm1ia ganhou um cami
nhão de areia. O Corpo de Bombeiros' tam
bém tem recolhido roupas e outros utensílios

para serem doados à farm1ia. Agora, Pedro
necessita de um poste de luz, para que a ener

gia elétrica seja religada. Temendo pela
proteção das crianças, ele pretende construir

uma casa de tijolos, mas ainda faltam cimen

to e blocos de concreto. Quem puder colabo
rar com a causa pode ligar para o Corpo de

Bombeiros pelo telefone 332-6586.

Fundação Bunge _

Nos dias 14 e 15 de abril, a Fundação Bunge
promove em Gaspar o ciclo de palestras do

ReciCriar: A Pedagogia do Possível 2005. O

seminário, organizado em parceria com a Se
cretariaMunicipal de Educação, permite a tro

ca de experiências entre educadores, pormeio
de palestras e oficinas ministradas por pro
fessores que desenvolveram projetos inova
dores em sala de aula.

Importante
Vale registro a disposição demonstrada pela
grande maioria dos vereadores gasparenses
em participar das ações para melhoria do mu
nicípio. O espírito de participação está estam

pado em cada um deles, cada qual do seu jei
to. Os que fazem parte da oposição o fazem

de forma responsável, sabendo que é preciso
dar um tempo para a atual administração en

veredar definitivamente para a execução do

seu programa de governo e os da situação dão
o apoio, mas também sabem que o compro
misso com a comunidade os fazem represen
tantes da vontade popular, e não podem se

distanciar dos compromissos e' das cobran

ças.

Registro
Quem tem acompanhado o desempenho do

.secretariado do prefeito Adilson Schmitt não

pode deixar de reparar a desenvoltura do se

cretárioMaun1io Schmitt , demonstrando co

nhecimento amplo de todos os assuntos, é o

que se pode chamar de pessoa certa no lugar
certo. O fato de ser irmão do prefeito elimina
totalmente qualquer tese de que foi levado ao

cargo por esta credencial. Estrategicamente,
tem a imagem macro do contexto da admi

nistração, e por onde vai tem respostas
embasadas para todos os questionamentos.
Sem dúvidas, um gasparense que retoma às

atividades locais, com muita vontade de aju
dar o município.

Falta de respeito
Na última semana, o agricultor Humberto
Puff, 48 anos, moradordo Óleo Grande, sen
tiu na pele a falta de respeito que muitos ci

dadãos enfrentam ao procurarem os serviços
da saúde pública. Com fortes dores' na colu

na, ele ficou de um lado para o outro (Posto
de Saúde, Pronto-Socorro, Posto de Saúde)
na tentativa de receber um ateridimento

. descente e ter o seu problema aliviado. Não
fosse ter que ir em 'mil' lugares, Puff ficou
horas aguardando pelo atendimento. Passou
a noite até a tarde do outro dia com dor. Fatos
como este só nos fazem ter a certezado quanto
o sistema de saúde é precário e do quanto ain
da precisa evoluir.
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Começa reforma do Plano Diretor

Todos os municípios
com mais de 20 mil
habitantes precisam
fazer a revisão do

Plano Diretor

A prefeitura municipal pro
moveu na quarta-feira, dia

23, uma reunião no Plenário da
Câmara de Vereadores com os

representantes do Poder

Legislativo e Secretários da ad

ministração municipal para
apresentar o projeto do Plano
Diretor do município.

Ministrada pelo Secretário
do Interior, Assuntos Estratégi
cos e Desenvolvimento,
Maun1io Schmitt, a reunião teve
como principal objetivo
conscientizar os vereadores da

Foto: Assessoria de [mprensa/PMG

importância da parceria do

Legislativo na revisão e adequa
ção do Plano Diretor de Gaspar.
O documento que vigora
atualmente é de 1988.

Depois de apresentar o que é
o Plano diretor, o secretário des
tacou que o Executivo precisa
desta integração com o

Legislativo, para que o municí

pio possa ser beneficiado.

Schmitt acredita que os municí

pios que estiveremmais organi
zados e com um plano diretor

moderno, terão 'mais facilidades .

para conseguirem recursos fede
rais. O secretário também lem
brou que a participação popular
neste processo é uma exigência
do Ministério das Cidades e que
a revisão e adequação do Plano
diretor ao Estatuto das cidades

é lei para os municípios com

mais de 20 mil habitantes, sen
do que a administração pública
poderá ser penalizada, caso isso
não aconteça.

A revisão do Plano Diretor
deve acarretar entre outrasmu

danças, alterações do sistema

viário, ocupação de solo e deli

mitações de perímetro urbano.
O arquiteto e professor da

Furb, Luiz Alberto de Souza,
ressaltou que. o Plano Diretor é
a forma de transformar os

anseios de Gaspar em um Pla
no de desenvolvimento urbano.
"Nossa idéia é simplificar o

processo. É ter uma visão es

tratégica e 'não somente

normativa", explicou o

arquiteto. O engenheiro Civil e
mestre em engenharia de trans

portes , também da Furb, Ale
xandre Gevared, lembrou que

a situação de Gaspar será muito
privilegiada se o Legislativo en

tender da real importância desta

reformulação do plano diretor e
for parceiro do Executivo.

Para finalizar, o prefeito
Adilson Schmitt falou que a de

terminação da reformulação do

plano diretor é clara e tem prazo
para ser cumprida. Schmitt infor
mou que a AMMVI(Associação
dosMunicípios doMédio Vale do
Itajaí) irá fazer um acompanha
mento direto com. os municípios
e que, em algumas situações, as
prefeituras deverão fazer os tra

balhos em conjunto. O prefeito
também lembrou que este proje
to é responsabilidade de todo ci
dadão gasparense. "A conclusão
do Plano Diretor é um compro
misso maior desta administra
ção", finalizou o chefe do Exe
cutivo gasparense.

O Secretário de Saúde do

Estado, Luiz Eduardo Cherem,
fez sua primeira visita ao mu

nicípio de Gaspar na manhã de

ontem, dia 29. Ele esteve reu

nido com o prefeito municipal
Adilson Schrnitt e outras auto

ridades do município-e depois
visitou o Hospital Nossa Se
nhora do Perpétuo Socorro.

.

Cherem considera Gaspar uma
cidade muito importante dentro
do contexto sócio-econômico
do Estado: "Dentro do que pre
cisar, vamos ver nossas possi
bilidades financeiras para aju-

dar o município." Adilson se

mostrou bastante satisfeito
com a visita do secretário: "A
vinda de Cherem a Gaspar
mostra a preocupação do Es
tado com nosso município".

Durante o encontro no ga
binete do prefeito, a Secretá
ria da Saúde, Ivete Hammes,
especificou ao secretário as

principais necessidades da área
da saúde em Gaspar. A priori
dade é implantar outras unida
des do Programas de Saúde da
Família, para que 100% do

município seja atingido até

2008. Este ano, duas unidades
devem ser construídas, nos Bair
ros Santa Terezinha e Margem
Esquerda; para isso, é necessá
rio um investimento de R$ 360
mil. Outra necessidade é a com

pra de aparelhos odontológicos
para equipar as unidades de saú
de.

O secretário já foi peça fun
damental para a liberação dos
R$ 123 mil do governo do Esta
do, que serão utilizados para a

reforma da lavanderia, cozinha
e refeitório do Hospital Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro.

I Você está satisfeito com os primeiros meses de trabalho da nova administração municipal? I
Ainda é cedo para
fazer análises des
sa administração.
O que eu sei éque
eles pegaram uma

prefeitura muito

.
boa. Luiz André
Dal Pizzol, 24

anos, técnico em química - Centro

Para o início já está
bom. Mas para fazer
uma análise melh�r é
preciso dar um

pouco mais de tempo
para o prefeito.

�

Célio Barbosa, 39
anos, ajudante de

obras - São Pedro

.

Acho que é pouco
tempo para dizer

alguma coisa, até

porque ainda não

precisei de nenhum
serviço. Ivanilde
Albanaz, 27 anos,

'

do lar - São Pedro.

De momento estou

satisfeito, mas.
�

..

acho que só daqui
a seis meses vou

poder ter uma
opinião definitiva.
Jaime Pedro

Bornhausen, SO
anos, topógrafo - Gasparinho.

Para mim já está
muito bom, mas
espero que melhore
mais ainda, para
que Gaspar fique
ainda melhor.
Bernadete

Mondini, 68 anos,

aposentada - Poço Grande.

Ruâltajar.. 552 . Centro

Ambientes para festas e eventos com buffet.variado.a sua escolha
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FME quer trazer bocha de volta a Gaspar
Entidade aguarda retorno

da proposta feita à equipe
feminina de bocha, que

hoje pertence à delegação
de Itajaí

A Fundação Municipal de Esportes,
dirigida atualmente pela professo

ra Valdete GoU, pretende realizar diver

sos eventos ao longo do ano priorizando'
sempre as áreas escolar, comunitária e de

rendimento. A entidade também está tra

balhando em uma proposta para levar

atividades e lazer aos bairros e busca par
cerias da comunidade para colocar as

idéias em prática.

JM - Qual é amaior potencialidade
esportiva da cidade, que no seu enten

dimento merece especial atenção da

FME?
Valdete - Gaspar tem um grande po

tencial esportivo nas mais variadas mo

dalidades, alguns' já desenvolvidos, e

outros sendo descobertos. A Fundação
Municipal de Esporte tem como propos
ta criar uma estrutura sustentável que
atenda esta demanda, com parcerias en

tre Entidades esportivas, Empresas e Po

der Público.AFME tem um carinho todo

especial e um olhar voltado para o de

senvolvimento humano, respeitando o

potencial individual e buscando sempre
o trabalho em equipe.

JM - Há interesse em trazer a vito

riosa equipe feminina de bocha de vol

ta à disputa de títulos por Gaspar?
Valdete - Sim, já conversamos e den

tro das possibilidades financeiras da Fun
dação, foi apresentada uma proposta em
reunião com Dona Célia e Verena, repre
sentantes da Bocha feminina. Estamos

,.

aguardando retorno da proposta.

.

JM - Como a FME pretende levar

atividades de lazer para os bairros do

município? Há algum projeto seme

lhante ao Rua de Lazer?
Valdete - Também já estamos traba

lhando em uma proposta nova para levar

Valdete: " A FME tem um carinho todo

especial e um olhara voltado para o

desevolvimento humano."

atividades e lazer aos bairros, mas ainda

precisamos acertar alguns detalhes' e

compartilhar essa idéia com as escolas e

associações, pois precisamos estar traba
lhando em parceria, envolvendo as Se

cretarias e as empresas.

JM - Que eventos estão sendo pre

parados para serem realizados duran

te este ano?
Valdete - No decorrer do ano preten

demos realizar eventos que atendam às

seguintes áreas: Escolar, Comunitário e

de Rendimento. Sempre buscando par
cerias viabilizando uma proposta de con
tinuidade na realização dos eventos no

decorrer dos próximos anos. Na área es

colar, estamos preparando as fases mu

nicipais cios "Jogos Escolares" e do "Mo
leque Bom de Bola", na área comunitá
ria e de rendimento, pretendemos reali
zar festivais e campeonatos e outros

eventos envolvendo asmais variadasmo

dalidades, como o "Festival de Voleibol"
realizado na quadra de esportes Otávio

L. Schmitt, a III Regata - Cidade de

Gaspar e o Campeonato de Futsal.

Estamos também reestruturando o pro

grama "Crescendo com Esporte" (já em

atividade no Ginásio da Bunge) e implan-

idades, 450· centre- Caspar. Fone/fax: 332-1236
mbro, 472 - Centro - Rio do Sul. Fone(47) 521·3637

tando a "Iniciação ao Treinamento" em

várias modalidades, como os já em an

damento nas modalidades de futsal femi

nino no C.LE. Pref. João dos Santos e de

voleibol masculino e feminino no giná
sio do Bela Vista.

,

JM - Há a pretensão de sediar al

gum evento esportivo de nível Estadu

al no município? De que maneira isto

pode ser viabilizado?

Valdete - Existe o interesse de sediar

alguns eventos e em reunião na cidade

de Pomerode, no dia 16 de março, com a

integradora da Fesporte para a nossa re

gião, deixamos o nome da cidade de

Gaspar à disposição, e estamos em fase

de apreciação das propostas.

JM - Os adolescentes domunicípio,
a partir dos 17 anos, têm carência na

área esportiva, pois neste período con
cluem o ensino médio e, conseqüente
mente, deixam de participar de com

petições esportivas. Há o planejamento
de atividades a serem oferecidas a este

público?
Valdete - Os adolescentes do muni

cípio nesta faixa etária (17 anos), con
forme nossa proposta, poderão participar
de eventos como: festivais e campeona
tos esportivos de várias modalidades e

outros eventos, poderão participar tam
bém das equipes que estão em início de

treinamento (futsal feminino e voleibol

masculino e feminino) e de outras mo

dalidades que estamos estruturando.

Artigo I'

,Por que não clonar?
,

Com 71 votos a favor, 35 contra e 43

abstenções, as Nações Unidas lançaram no

dia 18 de fevereiro uma declaração não

vinculativa que pede aos governos que
adotem medidas para proibir a clonagem
humana. Por outro lado, no início deste mês

de março, no Brasil, a Lei de Biossegurança,
que permite entre outras coisas a pesquisa
em células tronco embrionárias, foi final
mente aprovada e por maioria. A declara

ção da ONU pede que os Estados membros

tomem medidas para "proteger adequada
mente a vida humana nos estudos das ciên

cias biológicas". O problema da declaração
da ONU é de orientar uma proibição de for

ma prematura, seja do ponto de vista tecno

científico, seja do ponto vista moral.
A ciência, hoje, pode afirmar a existên

cia de três grandes tipos de clonagem: A
clonagem embrionária, a clonagem deDNA

e a clonagem terapêutica com células-tron

co. A clonagem embrionária é amultiplica
ção do embrião produzindo gêmeos ou

trigêmeos, como o que ocorre arbitrariamen
te na natureza. A clonagem de DNA em

adultos é quando uma célula embrionária

tem o DNA de seu núcleo substituído pelo
DNA de um animal adulto da mesma espé
cie, após este procedimento se realiza uma

inseminação artificial in vitro. O que se

sabe, para além deste entrave moral incon

ciliável, é que as células-tronco são capa
zes de produzir qualquer tipo de órgão ou

tecido no organismo, sendo assim, são uma
promessa ao tratamento de doenças como

Alzheimer, Parkinson, esclerose lateral

amiotrófica, lesão de medula ou outras do

enças neurológicas, musculares e hepáticas.
O fato é que mesmo não sendo uma te

rapia imediata, mesmo não havendo registro
de experiências exitosas, face à complexi
dade do trabalho que envolve estes estudos,
as células-tronco são de extrema importân
cia para compreender defeitos genéticos
que geram doenças degenerativas, como
Alzheimer e, assim, pensar nas alternativas
de tratamento. Por óbvio que a clonagem
humana deve, ainda, ser proibida, simples
mente porque não existe uma tecnologia

eficiente a ponto de viabilizar tecnicamen

te esta clonagem. Estima-se que seja ne

cessário 270 tentativas para a garantia de

um embrião com uma razoável viabilidade

e condições de desenvolvimento saudável.

Mas, imaginemos que a tecnologia para
clonagem fosse 100% garantida, neste caso
cabe a pergunta: Por que proibir? O debate
sobre clonagem deve ser feito exclusiva

mente a partir desta hipótese, porque exis
tindo qualquer limitação técnica para a re

alização bem sucedida de um clone huma

no não há razão para tanta polêmica: sim
plesmente porque até agora não é possível
ser feito com segurança.Do ponto de vista
moral a sanção a umaprática deve ter como
referência o prejuízo a terceiros. No caso

de uma técnica de sucesso, quem seria o

terceiro prejudicado em uma clonagem hu

mana para fins reprodutivos?Não estou dis
cutindo aqui as possíveis conseqüências.
desta prática, como por exemplo a explo
ração de mulheres, a intolerância em rela

ção à adoção, a possível super valoração
da biologia nas relações familiares, os ris
cos do uso desta tecnologia para criação de

tipos humanos ideais; como se isso não

acontecesse cotidianamente nas relações
sociais em geral.

A preocupação com a vida humana não

pode ser o discurso politicamente correto

que irá, de forma sorrateira, impor uma
determinada valoração moral e noção so

bre o que é vida sobre outras concepções
igualmente legítimas. Isso .significa que o

sedutor debate sobre ser as células-tronco

oriundas ou não de fetos humanos é infru
tífero. A questão é que as proibições e per
missões jurídicas que envolvem o Estado
não podem ser utilizadas como instrumen

to para minimizar o incômodo de determi
nados grupos sociais poderosos, fazendo da
esfera pública o jardim doméstico destes

grupos, mas sim, devem evitar graves pre
juízos aos seres humanos.

Samantha Buglione - Coordenadora
do Programa de Pós-Graduação em

Bioética da Univali

Os artigos assinados são de responsabilidade dos autores e não expressa a opinião do Jornal.

Artigos podem ser enviados para: jomal@jomalmetas.com.br
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Primeira parcela do Alvará vence amanhã

7,2%. Para efetuar o reajuste a

prefeitura teve como base de
cálculo o IPCA que mede o ín
dice de inflação. No entanto, os
valores a serem pagos não re

fletem somente os 7,2% reajus
tados.

O secretário de Administra

ção e Finanças explica que no

ano passado odepartamento de

tributação fez um

recadastramento doscontribuin
tes, atualizando os dados de al

guns deles.

Dependo das alterações
registradas, a exemplo de au

mento no quadro de funionários,
pode haver um reflexo nos va

lores a serem pagos através do
Alvará. Isso não reflete o reajus
te linear de 7,2%, mas sim dife

renças de valores com base nos

dados cadastrados.

Segundo Pamplona, no valor
total a ser pago através do Alvará
estão embutidas a licença de

funcionamento, o ISS para pro
fissionais liberais e a taxa de se

gurança ostensiva.

Prefeitura espera
arrecadar R$700 mil
com o pagamento do
tributo pela população

primeira parcela do
Alvará de funcionamentoA

de estabelecimentos comerciais
vence amanhã, 31 de março, já
a segunda parcela vence no dia
31 de julho. De acordo com o

Secretário de Administração e

Finanças, Hernani José

Pamplona, se todos os contribu
intes pagarem o tributo, a pre
feitura deve arrecadar aproxima
damente R$700 mil.

Esse recurso entra para os co
fres públicos para ser aplicado
em melhorias para o município,
através de obras e investimen
tos na saúde, educação e qual
quer outra área que necessite.

Além disso, o alvará possi
bilita a realização de fiscaliza

ções, entre elas a sanitária, po
dendo assim prevenir vários
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Tributo pode ser pago na Caixa Econômica, Bradesco, Banco do
Brasil, Blucredi, Casas Lotéricas, Cecred e HSBC

Reajuste foi de
aproximadamente 7%

município, na Prefeitura, para
retirá-lo e esclarecer dúvidas.

Os contribuintes que não
efetuarem o pagamento destas

parcelas ficarão sujeitos a mul
tas e juros e podem ter seus es

tabelecimentos fechados.

problemas para a população.
Segundo Pamplona, foram

confeccionados aproximada
mente três mil carnês que ainda
estão sendo distribuídos. Quem
ainda não recebeu o carnê pode
procurar o setor de tributação do

O reajuste do Imposto Sobre

Serviços de Qualquer Natureza
(ISQN), mais conhecido como

Alvará, sofreu um reajuste de

._---
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I

I

A pr�f��turaMunici_Pal
de Gaspar em parceria:' ,,,..""
com a PolíciaMilitar rea
lizou uma blitz de Páscoa
na quarta-feira, dia 23..os
motoristas foram aboroa
dos no trânsito e recebé
ram cartões e chocolates.

A cidade também esta

va decorada para que o pIf...
ma de :P�scoa realrlieÍlte Vía:o:Z/04/2005
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Técnicos vistoriam canaviais de Gaspar
Em visita a Gaspar, Secre
tário Estadual da Saúde
afirma que foco de trans

missão do Mal de Chagas
deve estar em Navegantes

Na
última quinta-feira, dia 24, uma

equipe de nove técnicos, vindos de

vários estados do país, visitou canaviais
r

de Gaspar em busca de insetos "barbei
fos" infectados-com�'-TrypaAossomt1
cruzi, causador da Doença de Chagas.
Nenhum inseto transmissor foi encontra
do. A ação está ocorrendo em lavouras

de todo o litoral norte de Santa Catarina.
Em visita ao município de Gaspar, na
manhã de ontem, o Secretário de Saúde

do Estado, Luiz Eduardo Cherem, disse
ser muito provável que o foco de trans-

• missão da doença esteja na cidade de

Navegantes, sendo um caso isolado. Ele
também afirmo� que a microepidemia maior incidência.
está controlada. Por precaução, desde o último dia 20,

Apesar daVigilância Estadual não ter está proibida a comercialização de caldo
a confirmação de que a contaminação d� cana em todo o Estado. Somente em

ocorreu pelo consumo de caldo de cana, Gaspar, 21 estabelecimentos do gênero
esta é a hipótesemais provável, pois ain- tiveram lacrada amáquina que prepara a:
da não foi descoberto nenhum outro vín- bebida. Um dos proprietários da tenda
culo epidemiológico. Cherem ainda des- Parada lO, na Rodovia Jorge Lacerda,
cartou a hipótese do "barbeiro" ter vindo Márcio Luís Spengler, comenta que o

para o Estado em um dos caminhões que
-

movimento caiu 70% na última semana.

trazem coco verde das regiões centro oes- "Muitas pessoas têm medo de vir aqui e
te e nordeste, onde oMal de Chagas tem serem picadas pelo barbeiro, sendo que

o inseto "barbeiro" é o principal transmissor da Doença de Chagas

•

marmorana
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Comércio de Mármores e Granitos Ltda
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Com experiência de 3 anos no mercado e

trabalhando com o mais alto padrão de qualidade
de seus produtos,tanto para ambientes internos em
lavatórios, cozinha e balcões, como para ambiente

externos em sacadas, fachadas e túmulos.
Tudo com ótimo acabamento.
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332·-5995/332-4672
Rua Frei Solano, 1097 - Gasparinho - Gaspar

Presente em todos
os eventos de Gaspar

Bebidas Multi Marcas
�ua José .Honorato Müller, 271 - Coloninha - Gaspar. Fone: 33���a _

isso não é possível", lamenta-se Márcio.
Ele acredita que este episódio vai causãr
um prejuízo em longo prazo em estabe
lecimentos como o seu, "pois as pessoas
vão ficar com medo de consumir qual-'
quer coisa nas tendas."

O secretário Cherem diz estar bas

tante preocupado com o prejuízo dos co

merciantes que têm a venda de caldo de

cana como única fonte de renda da famí

lia. Ele afirma que, a partir do momento
que tiverem a confirmação do foco de

transmissão da doença, os estabelecimen
tos de outras cidades vão voltar a funcio
nar. Mas terão de cumprir regras de ma

nipulação e armazenagem da cana ainda
mais rígidas, sob a fiscalização das vigi
lâncias sanitárias municipais.

Doença não fez vítimas
em Gaspar

Até a última segunda-feira, dia 28,
15 mil pessoas haviam procurado pos
tos de saúde de todo o Estado para re
alizar o teste que detecta a doença de

Chagas. A microepidemia já fez seis
vítimas fatais e outros 30 casos foram
confirmados em Santa Catarina. Em

Gaspar, a procura pela realização do
exame é considerada baixa, em rela

ção ;:fputras cidades. O auxiliar de la- ,

boratório da Vigilância Epide
miológica, Durvalino Cardoso, esteve

-

de plantão durante todo o feriado de

Páscoa no Hospital municipal e, em
quatro dias, apenas sete pessoas pro
curaram pelo exame. Até a última sex

ta-feira, dia 25, nenhum caso da doen

ça havia sido diagnosticado no muni
cípio.

-

Outras 160 pessoas que beberam

caldo de cana, a partir de fevereiro, e
não apresentam nenhum sintoma da

doença cadastraram seus dados naVi

gilância Sanitária de Gaspar.
Durvallno informa que a partir desta
semana, a Vigilância vai começar a

atender estes casos, mas a preferência
é para aqueles que apresentam indíci
os do Mal de Chagas: febre há mais

.

de quatro dias, dor de cabeça, vômito,
diarréia, mal-estar e o popular
"amarelão". Estes devem se dirigir à
Unidade de Saúde do Centro, das 8h
30min às 12h30min, ou ao Hospital
municipal para fazerem a verificação.
Para agilizar o resultado dos exames,

que são encaminhados a Florianópolis
para análise, aVigilância vai conduzí
los ao Banco de Sangue de Blumenau.
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Caminhão AT volta ao Corpo de Bombeiros

Um dia após o

pedido do prefeito
Adilson Schmitt, o AT

voltou a Gaspar

No último dia 18 de março,
o Corpo de Bombeiros de

Gaspar teve duplo motivo para
comemorar. Além do aniversá
rio de 71 anos do município,
neste dia a guarnição recebeu de
volta o caminhão Auto Tanque,
com capacidade para armazenar
10 mil litros de água, que havia
sido retirado da cidade no mês
de janeiro. Desde aquela data, a
corporação vinha trabalhando

apenas com um Auto Bomba

Tanque Resgate 24, com capa
cidade para 1,5 mil litros, insu
ficiente para atender a incêndi
os de grandes proporções, como
o que destruiu a casa da família
Werner do Barracão, há três se

manas. Segundo o 2° Sargento

do Corpo de Bombeiros de

Gaspar, Evandro de Mello do

Amaral, se o caminhão AT esti
vesse em Gaspar, não haveria
deficiência no atendimento ao

incêndio ocorrido no Barracão.
Evandro garante que agora a

corporação está tranqüila para
efetuar seu trabalho de forma

tido com a ajuda deste caminhão
de apoio. "Agradecemos o em
penho do prefeito Adilson
Schmitt, que junto ao Secretá
rio de Desenvolvimento Regio
nal, Paulo França, agilizaram
junto ao comando geral do Cor
po de Bombeiros a volta do ca- ,

minhão", disse Evandro.

eficiente, pois com a volta doAT, .

passam a ter um carro de apoio.
Ele salientou que o retomo des
te caminhão é fundamental para
os serviços prestados pelo Cor

po de Bombeiros,. tanto que no

dia 19, sábado, aconteceu outro
incêndio no bairro Sete de Se
tembro que somente foi comba-

SAMAE - SERVIÇO AUTONOMO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO DE GASPAR

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO N" 01/2005

o caminhão, denominado
Auto Tanque (AT9) foi levado
de Gaspar para suprir uma ne

cessidade do município de
Timbó. E nomomento encontra

va-se em Blumenau. O pedido
do prefeito Adilson .ocorreu em

uma reunião do Conselho Regi
onal de Desenvolvimento ocor

rida no dia 17 de março. No dia

seguinte à solicitaçãodo prefei
to, dia 18, ela foi atendida.

Sargento Evandro está
tranqüilo depois do retorno do

Auto Tanque

5. DO CÁLCULO DE PONTUAÇÃO
5,1 No cálculo de pontuação por tempo de serviço computar-se-á 1 (um) ponto para cada mês trabalhado na área

pretendida, considerando-se a fração de 15 (quinze) dias ou mais, como 1 (um) mês;
5.2 No cálculo de pohtuação por tempo de experiência computar-se-á 1 (um) ponto para cada mês trabalhado na área

pretendida, considerando-se a fração de 15 (quinze) dias ou mais, como 1 (um) mês;
5.3 No cálculo de pontuação da prova prática, computar-se-á a soma das notas aferidas pela Comissão Especial de

Julgamento, composta de três servidores municipais efetivos, lotados no Samae de Gaspar, a ser designada pela Comis
são de Seleção nomeada pela Portaria nO 30/2005, sendo a primeira nota apurada em ordem decrescente de 10 a 5, sem
possibilidade de fracionamento, de acordo com a qualidade de ápresentação do resultado final, e, a segunda nota, a
resultante;:la perda de 1 (um) ponto a cada 5 (cinco) minutos decorridos na execução do serviço, com nota inicial de 13
(treze), sendo auferida automatiCamente a nota zero, caso os serviços sejam executados pelo candidato após decorridos
60 (sessenta) minutos,

A Comissão de Seleção designada pela Portaria nO 30, de 23 de março de 2005, especialmente constituida para a

seleção e contratação, por tempo determinado, para atender necessidade de excepcional interesse público, de profissional
calceteiro vinculado ao Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto de Gaspar, cargo criado pela Lei nO 2,234/2002, e
contratação autorizada pela Lei nO 2.571, de 16 de março de 2005, toma público os critérios do processo de seleção para
contratação na forma da Lei.

1,DA VAGA E DO CONTRATO
1.1 O processo seletivo servirá á contratação temporária do seguinte profissional:

a) um (1) profissional calceteiro, Nivei ASE VII, com a carga horária de 40 (vinte) horas semanais, cuja contratação se

dará pelo prazo de 12 (doze) meses improrrogáveis, com remuneração mensal de R$472,69 (quatrocentos e setenta e dois
reais e sessenta � nove centavos).

6. CRITÉRIOS DE DESEMPATE
6.1 Havendo empate entre os candidatos inscritos à vaga pretendida, deverão ser aplicados os seguintes critérios em

. ordem decrescente de valores e eliminatória:
a) Maior nota de acordo com a qualidade do serviço executado pelo candidato;
b) Menor tempo dispendido à execução do teste prático;
c) Maior prole;
d) Candidato mais idoso,

2. DAS DISPOSiÇÕES PRELIMINARES
2,1 O processo seletivo será realizado sob a responsabilidade do Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto,

através da Comissão nomeada pela Portaria nO 30/2005, consoante as normas do presente edital.

3. DAS INSCRiÇÕES .

'

3.1 As fichas de inscrição, que poderão ser retiradas na sede administrativa do Serviço Autônomo Municipal de Água e

Esgoto, situada à Rua Antônio Pedro Schmitl, nO 399, Centro, deverão ser devidamente preenchidas pelo próprio candidato
e entregues nos dias 31 de março a 4 de abril do corrente ano, no local acima, das 8:00h às 12:00h e das 13:30h às
17:00h, anexando os seguintes documentos fotocopiados e autenticados:

6,2 Somente em caso de empate no primeiro item, será considerado o subseqüente, e assim sucesSivamente.

7. DA DIVULGAÇÃO DAS LISTAS DE CLASSIFICAÇÃO
7 1 A divulgação das listas de classificação dos inscritos ocorrerá no mural exposto na sede administrativa do Serviço

Autônomo Municipal de Água e Esgoto bem como no seu endereço eletrônico (www.samaegaspar.com.br) e no jornal de
circulação local no dia 8 de abril do corrente anoa) Comprovante de ser o candidato alfabetizado, através da apresentação de certificadolhistórico escolar;

b) Atestado de tempo de serviço na área afim à vaga disponibilizada, com data de admissão e demissão, no caso de
vinculação á órgão público ou, quando se tratar de empregador particular, carteira profissional de trabalho ou comprovação
de recolhimento de contribuição, junto ao INSS;

c) Atestado de experiência na área, quando se tratar de empregador partícular, estando a carteira profissional de traba
lho anotada com ocupação diversa. à vaga disponibilizada, ou em caso de trabalho informal, com recOnhecimento de assina
turas;

d) Carteira de identidade e CPF;
e) Certidão de nascimento de filhos.

8. DO PEDIDO DE RECONSIDERAÇÃO
8,1 No prazo de 2 (dois) dias úteis a contar da publicação referida no item 7.1, o candidato poderá requerer a

reconsideração da classificação, mediante recurso dirigido ao Presidente da Comissão de Processo Seletivo, devidamen
te protocolado e fundamentado, sendo indeferido o recurso que se baseie em razões subjetivas.

9. DA DIVULGAÇÃO DA CLASSIFICAÇÃO FINAL
.

9 1 Será apresentado no mural expasto na sede administrativa do Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto,
bem como no seu ende� eletrônico (www.samaegaspar.com.br) e no jornal de circulação local o resultado final do
presente prOCesso seletiva .já apreciadOs os pedidos de reconsiderações formulados, no dia 13 de abril de 20053.2 Será indeferida a inscrição do candidato que deixar de apresentar algum dos documentos exigidos ou deixar de

atender os requisitos do Edital.
10. DAS DISPOSiÇÕES GERAIS E FINAIS
10.1 O candidato, na impossibilidade de comparecer por ocasião da escolha de vagas, poderá fazê-Io por procuração

com a firma reconhecida.
10.2 O candidato que prestar declaração falsa ou inexata, ou apresentar documentos adulterados ou falsos, terá sua

inscrição cancelada e anulada e todos os atos dela decorrentes do presente Processo Seletivo.
10.3 No pedido de reconsideração não será permitido trocar documento, como também, apresentar novos documen

tos.

3.3 A inscrição do candidato importa no conhecimento e na aceitação tácita das condições estabelecidas no presente
Edital.

4. DA CLASSIFICAÇÃO
4.1 A classificação dos inscritos observará.os crité�os a seguir descritos, sendo contratado o candidato que somar o

maior número de pontos, desde que atenda os derliãis'requisitos deste Edital:

a) Habilitação; '(
.

b) soma dos pontos de tempo de serviço na área afim, na foUna do item 3.1,b acima;
c) soma dos pontos de tempo de experiência na área afim, na forma do item 3.1.c acima;
d) soma dos pontos da prova prática, a ser realizada no dia 6 de abril do corrente, às 10:00h, consistente na execução

de serviços de recolocação de pavimentação em uma área de 1 rn' (um metro quadrado), junto à área extema do almoxarifado
do Samae, sendo levados em consideração qualidade e rapidez do serviço.

10.4 Não será permitido apresentar documentos em tax ou via taxo
10.5 Os casos omissos serão resolvidos pela Comissão de Seleção.

Gaspar, 23 de março de 2005.

RUi CARLOS DESCHAMPS
Pfesidente da Comissão

LUIS cÁRLos SPENGLER
DiretorGeral do SAMAE
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Feira garante almoço de Dia Santo

Feira do Peixe Vivo,
promovida pela Secretaria
de Agricultura e Aquipar,

comercializou 1,5
toneladas de peixe

N
a última quinta-feira, a tradicional
Feira do Peixe Vivo atraiu milha-

res de gasparenses que foram garantir o
almoço da Sexta-feira Santa, onde é tra

dição os cristãos consumirem apenas car

ne de peixe.AFeiraLivremunicipal abri
gou os organizadores, funcionários da

Secretaria deAgricultura e integrantes da
Associação dos Aqüicultores do Muni

cípio de Gaspar e Região (Aquipar), que
antes das oito horas já iniciaram a prepa

ração do local para receber os consumi

dores. Foram comercializadas tilápias,
carpa capim e húngara, traíra, peixe-gato
e pacu. A feira superou todas as expecta-

• tivas e foram vendidas 1,5 toneladas de

peixe, o dobro do ano passado.
O produtor Elpídeo Schneider, sócio

da Aquipar e morador do bairro Gaspar
Mirim, foi o responsável pelo forneci

mento do peixe. Aproximadamente 60%

dos peixes oferecidos na feira foram

tilápias, todos vendidos a R$ 3.5 o quilo.
O objetivo dos organizadores é estender

este tipo de feira a outros dias do ano,

não apenas na Semana Santa, fortalecen
do a piscicultura no município e a

Aquipar. Esse é apenas um dos vários

.

eventos que a parceria entre Secretaria

de Agricultura e aqüicultores, com o au

xílio da Epagri, pretende promover du

rante 2005. "A feira foi um sucesso e ser

viu para incentivar cada vez mais a pis
cicultura no município", disse o secretá

rio daAgricultura Ramon Nicolodi.

o produto certo para cada tipo de trabalho

Condições
de pagamento

1*8
vezes

5TIHL'__ '

MS 380

Fone: 33 ...SB
f\.x: 332 ..8' '1

Secretário da Agricultura, Ramon
Nicol()di, ajudou na comC!rcializaçã(\)

dos peixes

Produto Cotação
Arroz sem casca (50kg) 23,25

Arroz irrigado (50kg) 21,00

Arroz beneficiado t1 (30 kg) 35,70

Farinha Grossa (50kg) 24,00

Farinha Fina (kg) 0,90

Milho (60kg) 21,00

Soja (60kg) 36,00

Boi Gordo (arrobar 51,00

Frango Vivo (kg) 1,85

Suíno vivo (kg) 2,50

Leite (plataforma) (litro) 0,50

Fonte: Instituto Cepa/SC.

i.)ttilO
ETIQUETAS

A etiqueta que
valoriza sua marca

.. (0**47) 351·3561
Brusque - se E-mail: esttilo@fipnet.com.br

Malhu p..a Carnlacdlniltaa

fone: (47) 354..199 J Fax: (47) 354f939
Gtdlút sse . e.md ncamalãs'zaz,oom.br

Violência, só a do reino

"O Reino dos céus sofre violência e

só os violentos o arrebatam" (Mt 11,12).
"Se há uma palavra, slogan, tema de

canção, de preparação ou de comício, no

,.
mundo inteiro e �m quase todos os cora

ções humanos ...E a palavra PAZ.
Se falo em felicidade, quero falar em

paz. Se falo em justiça, democracia, di-
reitos humanos, religião, quero falar em

paz.
Cada um de nós sabe muito bem que

toda sua luta psicológica pessoal e toda
sua luta familiar ou de cidadania ou de
trabalho ao de polícia é, que ser, uma luta

pela paz ...
Paz querida, Paz Difícil, Paz neces

sária!
O Evangelho é "o Evangelho daPaz",

Cristo é "a nossa Paz", e nasce dando a

paz aos pastores e ressuscita dando a paz
ao mundo.

Por que será que nós, cristãos, não sa

bemos ser paz em nosso meio? Por que
será que tantas vezes as religiões são

guerras? .

Somente quem tem paz dentro de si

pode dar a paz ..

Nesta campanha da Fraternidade de

2005, ecumênica além do mais, a Paz foi
o tema, o desafio, o sonho.

Convido os leitores e leitoras, sobre
tudo a inquieta, violenta, sedenta de ju
ventude, li fazermos um exame de cons

ciência, como fruto da campanha, sobre
a Paz: Por que não tenho paz? Que paz
tenho quando digo que estou em paz? Sou
paz diária na farru1ia, no estudo, no tra

balho, na rua, na luta, no esporte, na fes
ta? Participei de alguma campanha ou ce
lebração pela paz?

Vejo, ouço com espírito crítico as no

tícias, as propagandas, os discursos, os
sermões, para discernir o que há neles de

paz ou de guerra, dedesculpa para a omis

são, de justificativa para certas violênci-
as "legais"? ,

Sem justiça não há paz, sem perdão
não há paz, sem partida não há paz, sem
Deus não há paz.

Com drogas e muito álcool não há

paz, com latifúndio não há paz, com de

semprego não há paz, com salário de 21
mil reais para os deputados não há paz,
obedecendo ao FMI não há paz, com o

troféumundial desigualdade não há paz ...
Desde garoto, ao longo da vida tem

me chocado sempre aquela palavra do

Evangelho (que já faz correr muita tinta
dos especialistas) e que deveria ser a úni
cajustificativa para a única violência que
se podejustificarr''O Reino dos céus so

fre violência e só os violentos o arreba
tam". (Mt 11,12).

De que violência está falando Jesus?
Não será que a paz verdadeira somente

se conquista com essa única violência
santa?

Violência só a do Reino. Mas, qual é
mesmo a violência do Reino?Apergunta
fica e a resposta é nossa, com a ajuda do
Espírito do Crucificado Ressuscitado Je
sus".

Este texto é uma reflexão de Dom
Pedro Casaldáliga, Bispo de S. Félix do

Araguaia, MT, que nos leva a uma pro
funda reflexão sobre a Paz. O tempo da

Campanha da Fraternidade acabou. Será

que nos leva a uma profunda reflexão
sobre a Paz. O tempo da Campanha da
Fraternidade acabou. Será que a luta pela
paz também? Muito se falou sobre a Paz

e Solidariedade. Será que vamos conti
nuar ou nossos discursos se esgotaram?

Fraternalmente em Cristo,
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Mulato com Peixe- Marcos de Oliveira

Uma caça talentos

apreciadora da arte nai.,
mesmo dia, e um mêsdepois, já estavam

morando juntos, em Gaspar.
A mudança radical deu novo rumo à

vida da paulista, mas os sentimentos ver
dadeiros e a bagagem cultural resistem a

qualquer mudança. "Nasci com as mãos
lambuzadas de tinta, pois meus pais são
artistas plásticos", orgulha-se Rebeca.
Com estas referências, e crescendo em

uma cidade como São Paulo, onde exis
tem muitos espaços culturais e o povo
tem sede pela exaltação da diversidade
cultural, não podia ser diferente.

Há alguns anos Rebeca se dedica à

promoção de artistas de um gênero de

pintura chamado naif Os naif são pinto-
.

res autodidatas, desvinculados de qual
quer escola ou tendência.

Os quadro figurativos são compostos
por uma diversidade de cores em tons

fortes. Essa é a força destes artistas que
podem pintar sem regras.nem constran

gimento, são verdadeiramente originais.
Já foram chamados até de "poetas anar

quistas do pincel."

Rebeca pretende bus
car parceria para criar
uma Associação de
Artistas Plásticos de

Gaspar e divulgar ta
lentos da cidade

A paulistana Rebeca Kirsch,
reside em Gaspar há dois

anos. A história da sua vinda para
a cidade é inusitada. Através de
uma sala de bate-papo pela
Internet, Rebeca conheceu um

professor de Gaspar.
Os dois conversaram por qua

tro meses pela Rede, até que o pro
fessor José Luiz resolveu ir até a

cidade de Goiânia, onde Rebeca

morava, para conhecê-la. E o pri
meiro encontro foi assim, numa
manhã em um aeroporto.

O noivado aconteceu naquele

Pau de Sebo - Lourdes de Deus

"A paixão pela arte está em constante

renovação. Ela se torna diferente a cada
dia" Rebeca Kirsch

Mendigo Safado - Waldomiro de DeusPotencialidades de Gaspar
ticos da cidade, para divulgar o trabalho
deles em outros municípios do Brasil, já
que mantém contato com pessoas do
"meio em cidades como São Paulo,
Goiânia, Florianópolis, Brasília e Salva
dor; e também organizá-los.

Hoje, ela está à procura de parceiÍ'os
que queiram investir em cultura, e dar an
damentoao projeto. Para pr9mover uma
exposição é necessário providenciar con
vites de abertura, transportar as obras e

até mesmo levar o artista até ela. "Meu

'desejo é incentivar as pessoas a visita
rem galerias de arte, pois enriquecemui
to o jovem", garante Rebeca. Sua casa

deixa evidente a paixão pela arte, cerca
de 100 obras compõem a decoração do
lar.

No próximo dia cinco de abril, se
gunda-feira, acontece noMuseu da Cer
vejlil, no início da rua.XV de Novem
bré, em Blumenau, o coquetel de aber
tura da exposição do artista naifbaiano
Marcos de Oliveira. O evento tem iní
cio 'às 20 horas e todos estão convida
dos a prestigiarem, a exposição.

Desde que veio para a cida

de, Rebeca já trouxe alguns dos
mais importantes pintores naifs
brasileiros a Blumenau. Lá, re
cebeu apoio do Museu da Cer

veja, que sede seu espaço para
abrigar as obras, destes pintores.
Com seu faro para descobrir ta
lentos, Rebeca já percebeu que
existem muitos em Gaspar, mas
ao mesmo tempo, não possuem
um espaço adequado .para expo
rem, nem ao mesmorecebem in
centivos. A sua vontade é criar
umaAssociação deArtistas Plás-

Quem quiser saber mais sobre a

arte nalfpode acessar o site:

http://''::lasphost.com/artenaif
se

Grande número de obras nai'fs de
brasileiros faz parte do acervo de,

museus da arte existentes no mundo
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o dia 23 de março ficou marcado na história do comércio de motos da região.
Blumenau entra no hall das cidades brasileiras que acaba de ganhar uma

concessionária Sundown top de linha.A chuva na noite do dia 23 não espantou o público
que prestigiou o lançamento da Chanco Motos, localizada bem no centro de Blumenau,
na rua 7 de setembro, 1.829, pertinho da LivrariaAlemã.

Os proprietários da nova loja, Charlen Francisco (Chalico), que tem uma loja de

motocicletas multimarcas em Gaspar, e José Humberto Rangel (Betinho) apostam no

consumidor que busca preço competitivo, confiabilidade e assistência técnica

especializada Sundown. "Nós temos motos mais baratas e com mais opcionais",
destacaCharlen. Para Betinho, o cliente Sundown tem a credibilidade domotor 125mais

conhecido do Brasil .
Na festa também esteve presente o supervisor da Sundown na região Sul, Samuel

Maduro. Samuel destacou a nova política daSundown, os produtos oferecidos nesta loja
são o que há de melhor em motocicletas da tradicional motorização 125 cilindradas,
aliadas ao visual moderno e baixo custo de manutenção. Além de outras motorizações
como a tradicional 100 cilindradas. "A Sundown cresceu 4000/0 com relação ao ano

passado.A previsão para este ano é vender40mil motocicletas", adiantou.

Os empresários gasparenses e novos empreendedores
Cha/lco fi Beta Rangel

Beta Rangel {;om os profissionais em eventos, a equipe João
Pão e Vinho de Blumenau, que preparou e serviu o

delicioso co uetel.

Em momento de descontração, Chafico, Betinho
e o erente da Chalico Motos de São João Batista

CHAUC9
·AfOTOS
BWMENAU

alieo Mofoe inaug.a Cundown em

IllIIIIenaa

SSUNDDWN·
Economia, Resistência e

Bcixo Custo de Manutenção
2-0S07 • tão J

I§?

i (48) 26S-0800

MO T o 5
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toto Cine Foto Mary
. Esta

"coelhinha"
é Larissa

Piazza, que
posa para
nossa colu
na. Seus

pais
Fabiana e

Jeann

c,

Talita Venturi completou 2 aninhos
neste sábado, dia 26. Os pais

Volnei e Clair estão felizes e dese

jam muitas felicidades a esta

gracinha.

DivulgaçãQ

neste dia

31, é o

gatinho
Eduardo
Schmitt
Nicoletti.
Quem o

parabeniza
uito amor

vóAn-

Esta lindinha é Ariane dos Santos,
que completou 3 anos neste dia 19.
Seus irmãos e sua mãe Ivone dese-

jam muitos anos de vida.

"'_ "' .. "' "" "' "' "' "' .. "' "' "' ..

f A "Scuola Finestraper iiMondo"em parceria com o",Çircolo Trentino di GasP't.tjmJ
[comunica, que estão abertas as matrículas de uma novâfnrmade língua italianâpara!
!�ici�tes. . Informações:!
: ImclOdasaulas: 16/03/2005 (quartas-feiras) 332 9175 );�
i*Horário: 18h30min.às21h30min

- ou i

j *Local: Sindicado dos TrabalhadoresRurais de Gaspar. 9914-9747 !
. .

........................................................................................................................................................................ "' "'
'

Julio Schramm
··f�

Coleção Outono Inverno 2005

11 332-0803

Cultura e Lazer

Vídeo-DVD Skeletonman

Quando quatro dos melhores solda"
dos da força especial do exército

desparecem durante um treinamento
de rotina, um esquadrão de elite é
enviado para investigar. A única pista
que eles têm é a gravação distorcida
de uma comunicação, feita por rádio,
do último soldado sobrevivente
sobre uma criatura não humana.

Onde Locar!

Arglls video Lida

Fone: 332-0701
Rua Ver. Augusto Beduschi, 232

- A nova linha de Maquiagem BOTICÁRIO apre
senta produtos de última geração, com fórmulas

que tratam e embelezam cada tipo de pele.

o Boticário

Tem sempre um

Boticário;
perto de sua vida

- Máscara à prova d 'água tem longa duração e

resistem à chuva, suor e lágrimas.
332-0235

Rua CeI. Aristiliano Ramos
470 - Centro- Gaspar

- Máscara Alongadora: cilíos mais longos.

Paixão de Cristo 'Em Nova Jerusalém de 19/03 a 26/03

'Serviços Inclusos Hotéis: Hotel Recife Monte
Saindo de Florianópolis: R$ 1.550,00

Pacote Inclui: Passagem aérea '. Hotel Mar:
GOL + Hospedagem com café Saindo de Florianópolis: R$ 1.788,00
da Manhã no Hotel escolhido, Hotel Dorisol:
traslados de entrada e saída +
ity t Recif OI' d Saindo de Florianópolis: R$ 1.756,00

Consulte outros roteiros
Cl our em eci e e fi a.

Ingresso para o espetáculo a

'one/'••' Paixão de Cristo, Traslado em

(47) 112-7472 ônibus climatizado com guia
'. especializada e serviço de
bordo; Parada de 30 minutos na

Rua Dr Nereu Ramos, • .

feira de Caruaru
1140 - 81: 03 - Coloninha - Gaspar iL. .

Viaje com a ROTA
Viagens e Turismo

Forma de Pagamento: Entrada +

2 vezes sem juros

Não inclui taxas de Embarque!!!
Disponibilidade sujeito a consulta.

preços sujeito aumento sem prévio aviso.

Churrascaria
ti Rodovia BR 470 • Km 39 • Gaspar

332-1469

o Restaurante & Buffet CasaD' chelli irá
promover o maior Rodízio de Frutos do Ma

em Gaspar. Será no dia 15/04, às 19h
(sexta-feira). Promoção especial para

os 50 primeiros casais que
confirmarem presença.

!:Não percam! ! ! !
32�

CASA D'TCHELLI



Ensino de qualidade naescola Fr�i ,Pqliçarpo
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educandário de maior

tradição do bairro
Belchior é a centenária
Escola Estadual Básica

Frei Policarpo, no BelchiorAlto: A qua
lidade do ensino atrai alunos até de

Blumenau, mas não é possível atender a
todos, pois a preferência é para os estu-

i
dantes da zona rural do Belchior. Hoje, o
educandário atende aproximadamente
630 alunos do Ensino Fundamental e

Médio, além de ceder sala de aula para o

funcionamento da Educação de Jovens
Adultos (EJA).

O diretor Jaime Kirchner orgulha-se
do bom relacionamento que a escola

�, mantém com a Sociedade Harmonia e a

') igreja Sagrado Coração de Jesus: "Tra
balhamos de forma integrada. Fazemos
o calendário de maneira que festas e ati
vidades sejam realizadas em dias dife
rentes para que o, público de uma possa
prestigiar o evento da outra". Um exem

plo disso é a Noite do Pastel, promovida
pelo educandário no último dia 12, onde
foram comercializadas 2,2. mil unidades
do salgado. O transporte escolar forneci
do pelo Estado é essencial para a freqüên-

da dos alunos à escola. "O Estado tem '

feito a parte dele, fazendo um repasse
mensal à prefeitura.Hã um investimento
de R$ 90 mil mensais no transporte", re
conhece Jaime. São transportados 250
alunos por dia. O ideal seria se o benefí
cio fosse estendido aos estudantes, dó
EnsinoMédio. Já a falta de linhas de ôni-

, bus em horários "chaves" .para outros
bairros de Gaspar e Blumenau dificulta
a ccntratação de professores. Mesmo as

sim, o quadro docente da escola está com-

Diversidade cultural
A Escola Municipal Belchior Cen

tral atende 81 alunos de pré �qu�
série. A clientela que antes era óriunâ'a
do bairro, no último ano ganhou refor-

,

ço de integrantes de famílias vindas de
estados nordestinos, Paraná e São Pau-
lo. Os migrantes são atraídos pela ofer-
ta de_emprego' de indústria exportado
rado bairro.Com o objetivo de conhe-

" cer a realidade e identificar o perfil dos
Lanche especial co,memo,,ra Páscoa ruu'no's p

,

li"d lh di
.... .,.,___ ,ara ar me ar com a ver-

sidade cultural presente na escola, professores prepararam um questionário, a
ser respondido pelos pais. "Hoje, nosso maior objetivo é construir uma

brinquedoteca, com ajuda dos pais e prefeitura", conta a diretora Joice T.
Werner. A idéia é que alunos, professores e pais confeccionem os brinquedos
a partir de material de sucata. No ano passado, o educandário ganhou salas
novas e foi murado.

FabricCIção e Comérc:io de Embglggem e Artigos Plástiços, BobinQ5
Plástkas. JubJlares e Enfestadas, Sacolas Brancas e Co1oridClS, Sacos

,

�iVéOO5 e outros
'

A�ndemoS pedidos pCIrQ co�o� meteOcros
friOQrfficos e lndúmiQs de modt>gerol.

Polietileno e'PQlipropileno (PP)
,

e recicl6J'eis em geral
� Rodovia BR 470 - n" 6799 � Km 44 - Belchior Alto -

O Centro de Desenvolvimento In
fantil Irmã Cecília Venturi foi fundado
em 1978. A idade' da clientela de 110

crianças vai de três meses a seis anos.

Nove professoras atuam no C.D.I, e

assim como os outros dois educandários
do bairro, a creche também viu a de
manda de vagas aumentar depois da
cliegada de fàmílias paranaenses.O

, maior desejo da Assóc�ação de Pais e

Professores é ampliar o espaço físico
do educandário, para que possam receber novos alunos. Ano passado, o Ce
cília Venturi passou por reforma e ganhou duas novas salas, além de ter o
berçário ampliado. A diretora Fabiana Luzia T. Pamplona enaltece o empe-
nho e participação dos pais, que estãosempre presentes nas atividades onde
são solicitados, bem como na tradicional festa promovida anualmente.

Indústria e Cornér,do de Produt
,Alimentidos Ltda'

,

salames -:U�uiças pura e mista
ciharquas, ,"c costelas ,defumadas

baoon ,_ toutlnhôs, - lombinho,. torresmos
linguicln�a frescel .. defumados em gemi

,� oartlQS aUlina

'(4'7) 9997 ..Q34f�·
.

11339�41 53 I 339�007Ó

Corpo docente e direção
traQAlham junto à comunida
��

prol de melhorias

pleto. Ele é composto por 24 educado:
res.

Uma peculiaridade dos alunos do Frei
Policarpo é a fluência da língua alemã,
principalmente daqueles-que vêm da 10-

calidade Carolina. A maioria ajuda na

economia familiar, trabalhando na roça
ou em parques aquáticos do bairro. Pen
sando nisso, a escola oferece o ensino da
língua espanhola aos alunos do ensino

Médio, com o_ objetivo de prepará-los
para se comunicarem com os turistas a:t;-

Boa estrutura

,

-

..t;o'

gentinos que usufruem as cascatas do
bairro. Aescolaainda conta com o grupo

o
de Dança -Alemã Infanto-juvenil, com

.�posto por $0 jovens. A escola: também é
-.:_ 'destaque na área esportiva. Os atletas do
Frei Policarpo trazem medalhas da mai
oria dos campeonatos que participam, em
especial dos JogosEscolares de Gaspar.

- A cada ano mostra melhor rendimento,
notavelmente no futsal, voleibol e

handebol._O resultado positivo se deve
ao fato da Associação de Pais e Profes
sores (AFP) remunerar dois professores
de Educação Física para realizarem o trei
namento dos alunos/atletas em horários
alternados ao de aula. Ele acontece no

ginásio esportivo da escola, que recente
mente recebeu um investimento de R$
10 mil, entre piso e telhado.
A próxima meta é edificar uma pas

sarela coberta para ligar os dois prédios
da escola- e auxiliar os alunos no deslo-

- camento em dias de chuva.Aescola conta
com a força daAPP para ampliar o espa
ço físico. Com o trabalho da associação
foi possível construir quatro salas de aula,
que receberam carteiras, armários e me

sas novas, doadas pelo Estado.

-

Ir
-

- - -

:"��,:�:�J Rua: Fridelíno Schmitt, 2]4 - Bekhl0r Central· Gaspar
� - -� � - � �
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] odo o Estado de Santa Catarina, em especial a região do Vale do Itajaí,
é rico em manifestações culturais. As tradições herdadas dos descen
dentes que colonizaram a região ultrapassa gerações e sobrevive aos

efeitos do tempo. Uma das mais belas manifestações culturais herda-
das dos imigrantes alemãespode ser conferida na localidade do B-elchior, em Gaspar.
A Sociedade Esportiva e Cultural Tiro e Caça Harmonia é o local apropriadopara
que a comunidade expresse esses valores, que em muitos casos se perdem devido à
realidade mutante na qual vivemos.

Idealizada pelo alemão Frei Modesto, a Sociedade Esportiva e Cultural Tiro e

Caça Harmonia foi fundada no mês de abril de 1961, como um segmento cultural
da Igreja.Sagrado Coração de Jesus. Atualmente, o presidente do Clube é Ivo José

Koser, 51 anos. Segundo ele, a Sociedade conta com 270 associados que pagam
.;lUma anuidade pcf.ra ajudar na manutenção euiespesas. Só isso não éisuficiente,
portanto, a diretoria da Sociedade organiza diversos eventos ao longo do ano para
aumentar a receita do clube e garantir uma boa estrutura que está sempre à dispo
sição da comunidade escolar e grupo da 3a Idade, desde que sejam eventos sem fins
lucrativos.

A Sociedade Harmonia oferece um grande salão, centro comunitário e campo
de futebol suíço. Mas a intenção da Sociedade é oferecer à comunidade uma sede
social com cancha de bocha e bolão. Festaspara a escolha do rei, rainha, Baile do
Colono e o torneio da Integração são alguns dos eventos tradicionais que a Socie
dade Esportiva Cultural Tiro e Caça Harmonia realiza ao longo do ano, reunindo
uma multidão.

30 de março a 05 de abril de 200530 de março a 05 de abril de 2005 Jornal Metas - 03C

. " t

, Desfile e cortejo à rainha da Sociedade Harmonia reúne de crianças a idosas
..Ln".: "" ·1� ..._,..

.

Provas de tiro definem o Rei
homens. Antigamente - durante a recep
ção que é feita e cortejo ao rei - os par
ticipantes não abriam mão de um belo

chapéu. Para o baile não podia faltar o
paletó alinhado e uma gravata. Durante
a tarde acontecem as provas, cortejos
ao rei pelas ruas do Belchior Alto e, à

noite, um Baile de confraternização.

339-2030
Rua Bonifácio Haendchen, 755 - Belchior Central - Gaspar

Tradição que ultrapassa gerações e sobrevive ao tempo preserva cultura germânica

As festas para a escolha do Rei da
'

Sociedade Harmonia são realizadas
duas vezes ao ano, em maio e setem

bro. 9 primeiro rei foi Lauro Schmitt

e, desde aquela época, o monarca é
escolhido pelas suas habilidades ao dis
parar tiros de carabinas.

Neste evento participam apenas os

Eventos buscam entreter a comunidade

. .

Escolha da Rainha reúne

gerações de mulheres

Para ser eleita Rainha e princesa da
Sociedade Harmonia - festa que aconte

ce duas vezes ao ano, em fevereiro e em

agosto - não basta ser simpática, nem ter

um corpo bonito e um rosto harmonioso,
é preciso habilidade nas provas de pas
sarinho, onde as competidoras soltam
uma corda com um passarinho de brin

quedo amarr-ado e devem fazero bico do

pássaro chegar o mais perto possível do
alvo.

A festa começa logo no ÜÚ,cio da tar
de e se estende até madrugada, repetin
do as tradições dos antepassados. De cri
anças a senhoras de idade, todas as mu

lheres participam sem que haja conflito
de gerações.

No início da tarde iniciam as compe

tições. Antes mesmo de saírem os resul
tados sobre a nova Rainha, todas as pes
soas presentes no salão saem em cortejo
em busca da rainha que vai passar a fai-

xa para a nova representante da Socie
dade. Ao som de uma banda, as mulhe
res seguem atrás das bandeiras até che

garem à-residência onde a Rainha e as

duas princesas recepcionam as mulhe
res. Nessa hora é comum serem ofere
cidos aperitivos ou lembrancinhas ..

Na volta à Sociedade Harmonia, a
rainha e as princesas integram:'o desfile .�I

pelas principais ruas do Belchior Alto

para desfrutar de um saboroso café. o
café termina às 18h30min, quando co

meça a cerimônia de proclamação da
nova rainha do Clube.

No mesmo dia, ainda acontece um

grande baile em comemoração à elei

ção da nova rainha. Somente nesse bai-

le noturno que os pais, maridos, namo
rados e amigos dasmulheres podem par
ticipar. Durante à tarde, os únicos ho

mens a. acompanhar a festa são os >'-

organizadores do evento..

Futebol integra a comunidade local
Todo ano, no domingo que antecede a

Páscoa, os dirigentes da Sociedade orga
nizam o Campeonato da Integração para
a disputa de partidas de futebol suíço .

Nesse evento participam apenas os mo-
.� .

radores e pessoas que trabalham no bair

ro. A edição deste ano aconteceu no do

mingo, dia 20, reunindo 20 equipes e

quase cinco mil pessoas entre

organizadores, atletas e público.

Baile do Colono resgata
cultura da vida no campo

Bocha: lazer e, esporte dos belchorenses

Como a caça é proibida e as práti- peonatos dos quais participam. Com tanta

cas de tiro requerem uma estrutura es- disposição, os resultados têm aparecido.
pecífica, à bocha, que já era tradicio- No ano passado, a equipe que representa
nal, ficou ainda mais popular com o a Sociedade Esportiva Cultural Tiro e

passar dos anos. Atualmente, a prática Caça Harmonia foi campeã do Campeo
desta atividade é o esporte e forma de nato Municipal de Bocha dos Clubes de
lazer mais popular para os moradores Caça e Tiro de Blumenau. No momento,
do Belchior. Todas as terças-feiras, mo- a equipe disputa aCopa Fidélis de Bocha,
radores da comunidade se reúnem no com boas perspectivas de mais uma vi
Clube de Bocha Belchior para treina- tória. Em seguida, também vão partici
rem. Além da bocha, os amigos não dis- par do Campeonato de Blumenau. Entre

pensam rodadas de baralho e um bom os participantes, estão também adoles

bate-papo. Eles treinam bastante para centes que gostam de acompanhar e se

mostrarem bom desempenho nos cam- guir a bocha como uma tradição.

Sempre no mês de julho a Sociedade Harmonia realiza o Baile do Colono, uma

�
festa para toda a �omunida�e, que tem como obj�tiv;o valorizar'os agricultores e

trabalhadores rurais -dã localidade. '

A cada dois anos, no mesmo dia do baile, é promovido tambémum desfile, onde
as pessoas participam a caráter apresentando em cima de carros ou no chão mesmo,
ás atividades agrícolas que desempenham no dia-a-dia. Nesse desfile vale tudo.

Os colonos fazem questão de mostrar à comunidade os animais e os produtos que
cultivam para garantir o sustento da família. Sem timidez alguma levam suas gali
nhas, porcos; cachorros para o desfile.

O último desfile teve a participação de aproximadamente 80 carros. Quem não

desfila, faz questão de prestigiar o evento que, literalmente, pára o trânsito no bairro.

Igreja organiza cronograma de eventos

A igreja é a entidade responsável por' eventos é realizada na igreja. As
fazer um cronograma dos mais variados catequistas, por exemplo, promovem a

eventos que são realizados nas localida- Noite do Pastel, ou mesmo, uma feijoa- .

des do Belchior. da. Tudo para entreter os moradores e

Anualmente, a igreja Sagrado Cora- trazê-los para o convívio com a Igreja,
ção de Jesus realiza a sua tradicional festa que aliás, desde os primórdios, tem sido

sempre no mês de junho. A festa reúne importantíssima para o desenvolvimen
moradores da comunidade e de outros to e educação das pessoas.
bairros, que somam aproximadamente No Belchior Baixo, a comunidade
três mil participantes. O evento conta realiza a Festa à Padroeira Santa
com completo serviço de bar e cozinha e Catarina, sempre em novembro. O
atrativos como rifa, roda da fortuna e evento reúne grande número de partici
apresentação de músicos. pantes. A Igreja também organiza jan-

Durante todo o ano, uma série de tar dançante e polenta com galinha.

Indústria e Comércio dé Plásticos

Fone I Fax:
p.�_j�

PLÀSMOX
www.plasnox.com.br -

E-mail:plasnox@plasnox.com.br

Cozinhas I Banheiros I Soleiras
Pisos IMesas e Molduras

Marmoraria

Granimax339-7262 12 anos no

Mercado Fone: 339-7336 / fax: 339-7150
Rua Bonifácio Haendchen, 2035 - Belchior Central - Gaspar

r-lllll I'arníso cw!ôgico
IW

(' I�o/a das �;f!JlIl1s
Contatos/Reservas 9991-4898

com Gelásio Zabel

Via Belchior, Rua José
P. dos Santos s/n? - Gaspar

campeã de diversos torneios

erlin



04C - Jornal Metas 30 de março a OS de abril de 200S

Tradição e cultura local na escola Carolina
A peculiar Escola Isolada
Municipal Carolina ainda

conserva a língua alemã na

comunicação entre alunos e

-prôtessora

oje, a:pt_quena Escola Isq
lada Municipal Carolina
possui 11 alunos de primei
ra à quarta série. A escola

multiseriada tem apenas uma sala de aula.
Os alunos .ficam dispostos. em fileiras, .

distribuídas por séries. A professora dá
escola Carolina, Se.: Edite Manke, mo
radora da localidade, lecionapara os pe
quenos desde 1993. Ela não é professora
por formação, mas o que não falta é em

penho, dedicação e boa vontade em en

sinar os alunos: "No começo foi muito
difícil, trabalhei 27 anos na roça e só fa
lava em alemão. Tive de aprender a lín
gua portuguesa e me dedicar a estudar
os conteúdos para depois passar para os

alunos."
A dificuldade em se contratar um do-

cente formado para trabalhar na escola
está no difícil acesso para se chegar até
ela; longe tanto para os gasparenses de
outros bN-:t:J;��, quanto para os

blumenauérisés;"Mas acho que o neces
sário mesmo ..(t��.0 domde ensinar?', or
gulha-se Edi��_A- pequena construção .. ,

onde as aulas a:çontecem foram inaugu
radas em riov�nibro de 88;:mas a profes
sora Edite contã que há registros da exis
tência de

.

ensino na localidade desde
1898. Tudo começou com a chegada de
famílias imigrantes alemãs que se insta
laram no local. Um estudioso e aplicado
menino de 17 anos, percebendo a quan
tidade de crianças que habitavam o ,

vilarejo resolveu ensiná-las a ler e escre- .

ver, e assim educou várias gerações.
Com o início da Primeira Guerra

Mundial, os alemães, e tudo que estava

ligado a eles, foram literalmente caçados
no Brasil. Todos os livros escritos naquela
língua, de propriedade do então adulto,
foram atirados barranco a baixo e quei
mados na Carolina. Um deles ficou pela
metade do caminho e não foi destruído,
resgatado pelo dono, foi escondido no

sótão da casa dos avós. Para creditar a

Transporte escolar oferecido pela prefeitura auxilia a

ida de alunos da localidade da Carolina à escola

história, o livro ainda existe e commuito
carinho é 'conservado pela escola.

Alguns traços da época foram manti
dos ao longo dos anos. Até hoje se fala
em alemão na escola Carolina, mas a

aprendizagem formal é realizada em por
tuguês. Apesar do método de ensino ser

ainda tradicional, onde, entre outras coi-

sas, os alunos aprendem primeiro a cada
letra do alfabeto, para depois partirem
para as sílabas (ba,be,bi,bo,bu); a apren
dizagem é garantida: "Desta maneira, os
pais me auxiliam muito com a educação
deles em casa. Se nós mudarmos o mé
todo para ummais recente, os pais não o

conhecem", explica a professora.
_

.

e e produção nos Clubes de Mães do Belchior

Atividade proporciona lazer e
descontração às múlheres do bairro

Desde agosto de 1988 existe o Clube
de Mães Irmã Melania, das mulheres do
Belchior Alto. O nome i uma homena

gem das participantes a uma das funda
doras do grupo. O encontro acontece
sempre às quartas-feiras à tarde, em uma

casa cor-de- rosa, que fica em frente à

igreja Sagrado Coração de Jesus. Cada,

s e -

aniversarian
tes são responsáveis por tra

zerem algo para ser servido na parada
para o café. São 32 mulheres; entre 50 e

85 anos, que se encontram para confec
cionar travesseiros, almofadas, fronhas,
bordados, crochê e pinturas.

No dia da festa do Sagrado Coração
de Jesus elas montam um bazar pata
comercializarem as belas peças e utensí-

lias quem produzem nos encontros. Com
o dinheiro arrecadado com o bazar e ri
fas que organizam, elas fazem viagens
anuais. As participantes já visitaram
Brasília, Rio de Janeiro, Aparecida do

Norte, Olambra, e atravessaram .até a

fronteira, para ir ao Paraguai.
Mas o mais importante é a amizade e

carinho que mantém uma com a outra,
pois o grupo tornou-se uma grande fa

mília, onde uma preocupa-se com a ou

tra e auxilia nos momentos mais difíceis,
fazendo correntes de oração. "O mais
bonito é a confraternização e amizade que
existe entre nós. Nas férias ficamos com
muita saudade", conta a presidente do

Clube, Edith MandeI.
Este ano, uma nova diretoria assumiu

a coordenação do grupo, a gestão tem a

duração de dois anos. Além da presiden
te Edith, assumiram: Enedir Schmitt,
vice-presidente; Bernadete Oechsler, te
soureira; Ieda Krauss, secretária; e

Leopoldina Schmitt, recepcionista.

Café Colonial do
Belchior Baixo é tradição
As 25 mUlheres qlle participam do

Clube de Mães do Belchior Baixo se
reúnem sempre às quartas-feiras,Com
idaães que vâria.rn de 30 a 60 ãnos,
elas realizam atividades de bordado e

crochê. Todas as peças confecciona
dastsão vendidas durante a festa da

padroeira do bairro, que acontece em
novembro. Já há 13 anos o grupo de

sen"olve sUaS'àções nâ;oapela d9*bair
roo

A participante Teresa Fausto co

m��� que as,atividade;$ são muit€> im
portantes para a distração das mulhe
res da localidade. Angalmente () gru
po promove.'!(fm famo��CaféCg!ani
al, que recebe até visitantes de outras
cidades da região. O evento já che

gana rece1J�t'�mais dé�OO pess.()�s.:!0"�;

Do popular PITI

Fone: (47) 339-0392
E-mail: carnejk@terra.com.br

.
Rua: Bonifácio Haendchen, nQ 5263

Belchior Central - Gaspar
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Divulgação

As fotos para a página social deverão ser entregues até às I2horas de segunda-feira.
'

Quem esteve
de aniversá
rio ontem, dia
29, foi o que
rido Rafael

Augusto'
& Preis, filho de
José Matias

(Zé Matias) e
Kátia. A irmã.
Sarah tam
bém manda
um bejão!!!

c:.
Bc. a '�lariG
Atelie

* Pintura em madeira

(mais de 20 técnicas) vez por sema
* Pintura em tela

* Pintura em tecido
* Pintura country

* Biscuit
* E.V.A (Dia das Mães)

1Ii4ite-H04 - 'J�,ti�
. 7

Divulgação

Mara Rúbia

Campos completa
18 anos amanhã,
dia.31. De uma

forma especial
seus paisMaria
e João a

parabenizam.

Divulgação

Felicidades para Ketlyn Monique da

Silva, que trocou de idade neste dia
25. Seus pais Paulo e Sônia, a Dinda

Mery e o Dindo Edson desejam.tudo de
bom, e que este sorriso continue en

cantando por muitos e muitos anos.

Divulgação

o

sapequinha
· Davi
Ferreira

·

Gonçalves
está de ani-

.

versário nes

te dia 02/04.
·

Seu pai t.orl,
avós e tlos
parabe'nizâm
pela data.

.

Rue: Barão do Rio Branco, n" 700
Santa Terezinha - Fone: 332-9070 �-eG

c A B e L o $ Rua: Prefeito Leo oldo Schramm, 620 • Gaspar
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Culinária na escola reúne mulheres

Mulheres preparam
pratos simples, mas
que compõe a mesa

das famílias da
localidade

A EscolaMário Pederneiras reuniu 19
mulheres no início do mês para um

momento culinário regado a muita

descontração e criatividade. A idéia ini
cial era apenas reunir as mulheres da co
munidade da Lagoa para confraternizar
o Dia Internacional da Mulher.

De acordo com a diretora da Escola,
Andréia Nagel, a primeira proposta era a
de reunir as mulheres para ummomento

culinário onde seriam utilizadas cascas

de alimentos, frutas e legumes para a ela
boração dos pratos. Por uma questão cul
tural a idéia não foi tão bem aceita, mas
com o apoio da extensionista da Epagri
Sônia Maria de Medeiros, optou-se por
um momento culinário de resgate das
receitas tradicionais da comunidade.

Depois de aprovada essa idéia, as mu

lheres escolheram as receitas e, literal

mente, colocaram á mão na massa.

Divididas em dois grupos e horários

alternados, mães, tias, avós e vizinhas das
crianças que freqüentam a escola ocupa-

ram a cozinha do educandário para pre

pararem os pratos. Os ingredientes foram
levados pelas própriasmulheres comuma

contrapartida da escola.
Durante o preparo das receitas, as par

ticipantes trocaram segredinhos e dicas

que fazem muita diferença no resultado

[mal de cada prato. Depois de prontos,
os pratos foram saboreados pelo grupo.

Odete Coradini dos Santos, 44 anos,

e Elzira Nagel, 57 anos, adoraram a ex

periência. Além de trocarem idéias e ex

periências, elas tiveram ummomento de

muito lazer e descontração. A

extensionista da Epagri observou que as

mulheres que participaram do encontro

Ligue e agende �ma visita com um dos nossos vende
RuaSãoJosé,315-SalaOl-Centro-Gaspar-SC Fone/Fax: (47) 332�376
(ao lado da Livraria e Papelaria Coração do Estudante) E-mail: grafcopias@te....a.com.b

Farmácia Cristóvio
urtír o verão com as linhas:

n

Cenoura e Bronze
Ausfralian Gold

NiveaSun

unidadesl 160 - Fone 332 0579

A réia, Sônia,
ete e Elzira

r unidas para
ncontro

sabem valorizar os alimentos que_ culti
vam; garantindo assim, uma alimentação
mais saudável para a própria família.

A busca da alimentação saudável era

um dos objetivos do encontro, no entan

to, a diretoraAndréia ressalta que o mo

mento culinário também tem como

objetivo uma integração da comunidade
e a participação nas atividades da esco

la.
O evento deve ser repetido mais ve

zes e se tudo der certo, o grupo pretende
produzir uma cartilha com as receitas que
compõe a mesa dosmoradores da Lagoa.

1t)ttiz Franzói, 250 M MargemEsquerda

*

Poetizando
a Vida r� .(?P

Por Júlio Cesar Brídon dos s�nt��
, -

"Unico"

Eras a luz

que inebriava todo o

meu ser

toldando de amor

meu coração
antes solitário e vazio
encontrando-se agora,
iluminado,
tal qual um sol

nascente.

Eras o caminho certo

que há tanto buscava

e que aliviado o

encontro

para me deixar

envolver
como se fosse um céu
estrelado

salpicado de miríades

de estrelas.

Eras a busca final
o termo encerrado
o Universo encontrado

" .

como um urnco

e verdadeiro caminho.

Do livro "MOMENTOS ,

DE REFLEXÃO"

www.bridon.hpg.com.br
E-mail:bridon@terra.com.br

l'ARCER1A EF1C1ENTE
NAES promove, no seu Salão de Eventos, Ciclos de Palestras gratuítas com a Psicóloga e Psicoterapeuta,

'

Marli Pereira Branco, que atende no seu consultório na Rua Pref. Leopoldo Schramm, 106,
bairro Coloninha. Fones para contatos com a Psicóloga: 332-4915-
,consultório ou 328-0843 residência ou pelo celular: 9146-1542.

As Palestras, todas as 48 feiras, 19h, com temas variados como Depressão -

Mentira - Comunicação entre casais - Raiva - Agressão Verbal e Auto- Estima, e-ntre outras,
estão àbertas ao público. Agendar na secretaria do NAES.

Vagas limítadas.

Rua Dr. Nereu Ramos, 100
Fone/fax: 332-2968 /332-0189
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Jvtáquínas Isensee
Peças e acessórios para teares circulares

Jone: 332-1387
Jax:332-5031

IseZiii
FONE/FAX:

332-2144
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--TERRAPLENAGE-ME--
TRANSPORTES

CA�IBI

Rua Julio Barbieri. 700
BarracllD • Gaspar

Organização
Trail Club

QI Gaspar·

PlutaJt'lf� 101''1/(�a&)
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•

969-/569
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/

das 6h30 às 19h
nr4,,) 332-82.6

Rue Hercnlo ZllI\II\eI'mann. 225
III Esquordo - Gaspar
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ROLAMENTOS
www.rolasul.com.br

�
!
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I E-mail: ameliafa:@terrn.com.br se 411 - Rodovia Ivo Silveira!
(47) 332 1035 Kfl15· Gaspar I se

1- . . �16qu1o Nu....:.... 2560 _ Figueira •

r;..!.:J.P_!!IXlmo lO PortilO dos Ponol!l__i _

I
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I
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Fone: 330-8431
ou 9985-0759 i JETPRESS
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Rua: OttoAbry, 177 - Blumenau plRrm �O -aflÚ(Jnr

Vice Prefeito de Caspar
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Conseg do Bairro Bela Vista
oficializa ato de fundação

Reunião foi realizada nas dependências da Escola Agenor Zimmermann

o Conseg (Conselho Comunitário de

Segurança) do Bela Vista oficializou na

quinta-feira, dia 17, nas dependências
da Escola Arnoldo Agenor
Zimmermann, o ato de fundação da en
tidade.

Através de umareunião aberta às co
munidade dos bairros Bela Vista e Fi

gueira, a solenidade também serviu para
aprovação do Estatuto Social, para elei
ção dos membros da Diretoria e Conse
lho Fiscal e posse das mesmas, o biênio
2005-2007. Os atos realizados nesta

Reunião Geral revestiram-se de grande

importância e significação para o 3·
Conseg, oficializando-o e atendendo às
normas emanadas do NCCB. As auto

ridades presentes foram unânimes em

ressaltar em suas falas a importância e

a necessidade da comunidade, unir-se
através das entidades de classes,
educandários, igrejas, clubes de servi

ços, .em parceria com os Órgãos Públi
cos, no sentido de levantar prioridades
e problemas existentes, buscar soluções
para os mesmos, fazendo com que o ci
dadão possa viver feliz e seguro, exer

cendo, desta forma, a cidadania plena.

InscriçãQ para ClJt�O, de cos�.,p�a
industrial segue até dia 10

Os interessados em participarem do
curso Operador de Máquina de Costura
Industrial, promovido pela Secretaria de
Indústria, Comércio e Turismo, podem
fazer a inscrição até a próxima sexta

feira, IOde abril, na referida secretaria.
Com a duração de três meses, a

capacitação vai do dia cinco de abril a
cinco de julho. As aulas vão ser minis
tradas em uma das salas do Salão Cristo
Rei, sempre às terças, quartas e quintas
feiras, nos três turnos, totalizando 120
horas/aula. Existem 45 vagas, sendo que
as turmas vão ser formadas por 15 alu
nos. No decorrer da capacitação, vão ser

abertas duas vagas para revisora e uma

para manual.
Os alunos vão aprender desde as ope

rações básicas de costura, como a troca
e colocação de agulhas e linhas nas má

quinas de Overlock, Cobertura e Reta,
até o conhecimento sobre Leis Traba

lhistas, caso desejem abrir uma

microempresa de facção. A Conferên
cia Vicentina vai ceder algumas máqui
nas para serem utilizadas no curso e

confeccionistas do município vão doar
camisetas talhadas e linhas. Teresinha
Ramos, responsável pela organização do
curso, explica que empresários do ramo

já demonstraram interesse em contra-
.

.

tar os alunos ao final do curso, para tra-
balharem nas facções.

Parceria 'com Sebrae
No último dia 23, quarta-feira, acon

teceu no Plenário da Câmara deVerea
dores o lançamento do curso "Progra
ma da Qualidade Total". A capacitação
quer levar aos micro e pequenos em

presários conhecimentos necessários

para que alcancem o pleno atendimen
to das necessidades e a máxima satis

fação das expectativas dos clientes/usu
ários em todos os processos da organi
zação. O Programa faz parte do convê
nio entre o Projeto Incubadora e o

Sebrae, e conta o apoio da Prefeitura

Municipal de Gaspar por meio da Se
cretaria de Comércio, Indústria e Tu
rismo.

O quê? Curso Operador de Má
quina de Costura Industrial

Quando? De 05 de abril a 05 de

julho - de terça a quinta-feira nos três
turnos

Onde? Em uma sala do Cristo Rei

Inscrição? Até dia 1 o de abril -

pelo telefone: 332-5856
Quanto? R$ 30.00

Senhor

Tu que me deste a graça de ter um

marido maravilhoso, que me deu três
filhos lindos.

Eu quero e espero conseguir com a

ajuda do Senhor meu Deus, agora que o
levaste para junto de ti, quero ser para
meus filhos a doçura, o carinho e o amor,
mas preciso ser forte, pois a saudade é
muito grande e jamais o esqueceremos.

Devo ser forte e enérgica, pois quero
dar todo o amor e carinhos aos meus fi
lhos, agora que sou mãe e pai para eles,
quero ser compreensiva e amiga, espe
ro conseguir diminuir a falta que eles têm
do pai que tanto amam.

Meus três filhos são pequenos, se

nhor, cada um com um temperamento e

preferências diversas, mas são todos
meus, "meus filhos", e apesar de não ter
grandes cursos; procuro ser boamãe, boa
dona de casa e auxiliar meus filhos na

escola.

Mas, acima de tudo, penso em meus

filhos, que sei que sofrem demais com a

falta do pai, pois ainda choram e tudo
lembraele; que era maravilhoso.

Dia 26 faz um áno de seu falecimen
to e a dor ainda é imensa, e minha re

volta é que além de tudo e de não ter

tido nenhuma chance de vida, pois fal
tou ajuda e boa vontade, também fui rou
bada, e a pessoa que fez isso continua

impune, trabalhando no mesmo lugar
como se nada tivesse acontecido e essas

pessoas que o protegem, e ele também,

esperem pois se não houver justiça na

terra sei que um dia prestarão contas
com as Leis de Deus.

Tiraram o direito dos meus filhos de
crescerem felizes ao lado do pai, que
tanto amavam e respeitavam.

Que Deus o tenha junto dele, tenho
muita fé e esperança de que o Senhor
vai iluminar os nossos caminhos e nos

amparar nas horas difíceis que vivemos.
Temos que enfrentar nossas dores e

conflitos com fé e amor em Deus.
Uma homenagem a um ano de fale

cimento de Leonir dos Santos de sua

esposa e os filhos que tanto o amaram

e sentem muita falta e saudades, e que
ainda assim nos faça brotar uma razão
de viver, pois jamais esqueceremos o

que aconteceu.
Ivone Vieira dos Santos

Beleza
t )

Você acha que a mulher mais bela é
a mais feliz?

Será que é isso mesmo?
. Eu sinceramente não sei responder,

mas "a gente sabe que a beleza abre

muitas portas ela seduz, causa boa im
pressão.Aperfeição não existe, mas que
existem criaturas que a natureza ajuda
muito, isso existe.

E vamos agora falar sobre as criatu
ras normais, tidas como nem belas, nem
feias. Amaioria das pessoas são assim.

Por Sandra Miglióli,,d�""",' �", r

E elas são mais felizes ou não? Tam
bém não estou certa disso, mas levan
to a questão para nos fazer refletir. Caso
se tenha algum complexo .

E as feias? Não há mulher feia, há
mulher descuidada!

Com certeza não existem nem mu

lheres nem homens feios, porque o an

tigo ditado ainda prevalece: "Quem
ama o feio bonito lhe parece".

Um beijo no seu coração e até nosso

próximo encontro, quarta-feira.

••
RELOJOARIA E ÓPTICA �
" Relógios, Jóias e ÓCulos
Jssistêncla Técnica

..

de R.eláglos,.:onsertas e Confecções de Jóias
Óptica Especializada.

onlxg8@terra•.com.br

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 282 - Centro

FARMAaA PAaOAN I
De$(;Olll;o$ Espeofals mw COItlJ)fu ii vista

cu cheque para 60 dia

PLANTÃO DIARIAMENTE ATé 22H

332-5067
RuaAristil'iano Ramos, 182· Gas r
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SUCATA

Compram-se - Sucatas em ge
ral, cobre, alumínio e metais.
Informações pelo fone (47)
332-2512 ou 9973-6908.

Vendem-se- Móveis e utensíli
os para restaurante. Informa

ções: (47) 332-0424.

Vende-se - Resfriador de lei
te com capacidade de seis

galões de 50 litros (300 litros
no total). Fabricado com fi
bra de vidro.Exposição e

Venda. Leopardo Máquinas
- Gaspar - Fones: 332-1263
ou 332-5003 ou Leopardo
MáquinasRio do Sul- Fones:
(47) 521-3637 ou 521-4404.

Compro - Carretinha para
kart cross. Ex: pode ser para

m9to, pois vou transformá-la
em prancha. Informações
9911-8260.

Vende-se - Um arquivo de

aço com 4 gavetas e uma es

crivaninha com duas gavetas.
Informações: 9101-3226.

Vende-se - Computador, K6 IT,
HD 10GB, 128 MB, Drive 1.44,

Vende-se - Caixa de Moto Boy,
nunca foi usada, Valor R$ 80,00.
Informações: 332-7340 ou

8407-4339.

.

Vende-se - Celular NOKIA

8260, com caixa, manual, car
regador. Inf: 9952-9744.

Vende-se - Dois monitores

14" funcionando perfeita
mente. Informações pelo te

lefone 332-3073 ou 9135-
5264.

Vendo uma Antena
TECSAT - 60cm recepção
de sinais via satélite,TV 'Por

Assinatura, no valor de

R$300,00. Detalhes dos pa
cotes de canais de Assinatu

ra visite: www.tecsat.com.br

Informações pelo telefone

(47)332-6355.

Vende-se - Um lote locali
zado a 800 metros do Cen

tro de Ilhota, medindo

600m2. Valor R$ 15mil. Inf.

332-4562.

Vende-se - CasaMista com ter- Vende-se ou Troca-se - Por
reno de 400m2. na rua Francis
co Eberary, 47, bairro
Coloninha. Valor R$ 19 mil. Inf.
332-4736.

Vende-se - Galpão de madei
ra para retirar do local, com
200m2. Informações: 9976-
8181.

Aluga-se - Apartamento pró
ximo aoCentro. Informações
332-0333 ou 8809-3773.

Aluga-se - Uma casa de al
venaria no loteamento

Scottine, próximo à Plasvale,
fica a 2 kilometros do Cen
tro. Contém 1 quarto, sala,
cozinha, banheiro, lavação,
toda murada. Informações
pelo telefone 397-1256 ou

9927-4629.

Aluga-se - Sala comercial no
centro de Gaspar. Informa
ções pelo telefone 332-0424.

Carros - Motos

Vende-se XTZ 125 - 2003 -

azul - c17800Km, como

nova. Valor R$ 6.800,00.
Aceito troca. Informações
pelo telefone 8801-9810 ou

- 9980-2058.

Vende-se - Santana, ano 90,
GLS, completo: com. ar,
direção, teto solar, vidro e tra

va elétrica. ValorR$ 8.500 ou
R$ 6.000,00 mais 10 x de R$
340,00. Informações pelo te
lefone 9144-4254 falar com
Revelino.

Vende-se VW GoI1000 16v
serie highway 2002 com tra

va, 'direção, vidro e roda

.56000 km - impecavel, úni
ca dona. Informações pelo
telefone: 332-6378 - 9997
1879 com Ká tia ou Nena.

Vende-se - Biz, 2004, com
3900 Km rodados. Com alar

me; 1 � dona. Valor R$
4.800,00. Informações pelo
telefone 397"1652 ou 9101-
7749 falar com Edemilson.

moto de menor valor, Titan
2001, cor prata. Informações:
8405-5186.

EMPREGOS

BIGCARD - Contrata As
sessora Comercial para tra

balho externo em Gaspar -

SC. Salário Fixo + Comis

sões com carteira registrada
e benefícios. Necessário: car
ro ou moto, telefone celular

e conhecimento básico de

informática. Enviar currícu
lo para nardib@terra.com.br

Precisa-se - Costureira de

amostras para trabalhar em

período integral. Interessa
dos entrar em contato com

Donna Criações, bairro Fi

gueira, falar com Elis. Infor

mações 332-3115.

Precisa-se de professores de:
informática, departamento
pessoal, contabilidade, escri
ta fiscal, inglês, matemática,
física, química, sociologia,
filosofia, biologia, geografia
e história e administração
(entregar o currículo na Se
cretaria Microlins). Interes
sados, favor deixar currículo
na secretaria ouligar: 332-
5949.

Tradutor, intérprete: Inglês
e Espanhol. Informações
pelo �one (15) 3522-1602 -

email: pmcpatIl@ig.com.br

Precisa-se - Operador (a) de
telemarketing. Com 16 a 30
anos. Com ou sem experiên
cia. Boa comunicação. Perí

odo vespertino e noturno. In

teressados (as). comparecer:
Rua Duque de Caxias, 15 -

Sala: 04. Munidos de
Curriculum com foto 3 x 4.

Contrata-se - Técnico de
informática em Hardware
com experiência mínima de
I ano e com carteira de habi

Iitação, Informações pelo te

lefone 332-9223.

Vende-se - casa em alvena
ria de 02 pavimentos c/

232m2 naMargem Esquerda
próx. Escola N. Mônica

Sabel, contendo 03 dormitó-
56k, completo. Interessados li- rios, 02 banheiros e demais
gar para Zaira pelo fone: 332-.
9740 ou 8803-3949.

Vende-se ou Troca-se - Casa

mista, com 93m2, 3 dormi

tórios, sala, copa, cozinha,
lavação + área de 53m2, para
garagem, + dependência.
Localizada na Rua 21de Ju

nho, 91, bairro Coloninha, na
entrada do Gaspar Grande.
Informações pelo telefone
332-5682 ou 9101-1301 ou

8805-3851.

Vendo ou Troco - casa deAl
venaria PróximoMetalúrgica
Turbina na Figueira,com
aproximadamente 100m2 -

3quartos,sala, cozinha,
garagem,lavação, banheiro.
Valor a Combinar - Informa

ções pelo telefone (47)332-
6355.

dependências - possui siste
ma de alarme e portão
eletrônico. Informações pelo
telefone 332.3336.

Vende-se - Uma casa na Rua

Niterói, n° 32. Valor R$ 40
mil. Informações pelo telefo
ne 332-4836.

Vende-se - Ótimo terreno

com 29.378m2, localizado no
bairro Macucos, próximo á

Ceramfix. Valor R$ 30 mil.

Informações pelo telefone

(47) 332-3635 falar com

Argeu.

Vende-se - Casa próximo à

Bunge Alimentos, no Poço
Grande. Alvenaria com

140m2, murada, garagem
três quartos, dois banheiros.

Interessados ligar para o te

lefone 332-4153.

Escola de Educação Básica Zenaide Schmitt Costa
Rua Jacob Junkes, 186 - Santa Terezinha

Gaspar, 28 de março de 2005.

Convocação
A APP da E.E.B. Zenaide Schmitt Costa convoca a

todos os pais a se fazerem presentes na reunião para a

eleição da nova diretoria da APP. Esta acontecerá no

dia 30/03/2005 (quarta-feira), às 19h, na própria esco

la.
Atenciosamente
Francisco Reinert
Presidente da APP

Centro.Atro
de Exoterismo

ir
332-4603

Rua Manoel Bernardo da Silva, 299 - Figueira - Gaspar

Fone: 332-3527

127 - Sala: 14 - Centro -

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Gaspar / 2ª Vara

.

Avenida Deputado Francisco Mastella, s/nº, Sete de Setembro, - CEP 89110-000,'Gaspar-SC
Juiz(a) Substituto: Fernando Speck de Souza

. _ Escrivãto) Judicial: Ivete Trapp Dirksen
EDITAL DE INTERDIÇAO - ART. 1184, DO CPC
Espécie e Número do Processo: Interdição/Extinção da Interdição, 025.02.003653-6
Requerente: Maria Liliosa da Costa Lima e outro

Interdito(a)(s): Loreci de Lima, brasileiro, maior, solteiro, com endereço à Rua Francisco Scheidt, nº 390,
Bairro Figueira - CEP 89110-000, Gaspar-Se, Brasil.
Doença Mental Diagnosticada: Esquizofrenia Catatônica. Data da Sentença: 05/11/2004. Curador(a)
Nomeado(a): Maria Liliosa da Costa Lima, brasileira, casada, do lar, residente e domiciliada à Rua
Francisco Scheidt, nº 390, Figueira, Gaspar/SC, Brasil.
Por intermédio do presente, os que virem ou dele conhecimento tiverem, ficam cientes de que, neste Juízo
de Direito, tramitaram regularmente os autos do processo epigrafado, até sentença final, sendo decretada
a medida postulada, conforme transcrito na parte superior deste edital, e nomeado(a) o(a) curador(a), o(a)
qual, aceitando a incumbênia, prestou o devido compromisso e está no exercício do cargo. E, para que
chegue ao conhecinto de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.
Comarca de Gaspar, 19 de janeiro de 2005.

MEAL
CONSORCIOS

Utilize seu FGTS
e Saia do Aluguel!

o::,

Para Imóveis, Automóveis, Motos e Caminhões.
Na Praia, Cidade ou Campo,
Reforma ou Construcões.

E também para Capitalizar sua Empresa.

De 10 a 120 mil
parcelas a partir de R$ 110.00 mensais

Fone: (47) 222-2853 - 9980-1928 - 9993-2874
e-mail: realconsorcio@terra.com.br - www.realconsorcios.com.br

1IIIId Também Créditos Contemplados de:

c�mos Caminhões, Imóveis, Aulomóveis e Motos. Entradas a partir de R$ 3 mil. Obs.:
Compramos seu Consórcio Contemplado ou não. mesmo com Atrazo ou Cancelado.
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� RÁDIO SENTINELA DO VALE
1460 KHZ - ;U'OO Watts

�s·R V

�
A RÁDIO QUE VOCÊ OUVE OUVINDO VOCÊ

(47) 332·0783
www.sentineladovale.com.br

Fotos para casamentos, aniversários, t' comunhão,

Books, cobertura. de eventos em geral.

t;ventoç
Fone: 9929-0286

Rua Pedro Bonifácio Sabei, 73 Margem Esquerda
Gaspar - SC

.�� 'Para todas as ocasiões

+II�� + e�+·
+ 'te4tM eM� + Enc,omendas:

Temos a sua disposição doces, 332·2718
tortas,salgados e salgadinhos

Rua: Niterói, 230 - Margem Esquerda

Vende-se
GOLF 2.0,2001 preto. top de linha + teto. Informações

pelo telefone 99796163/3325�92-Edison.

'Vende-se

Terreno medindo 27 mil
metros quadrados, contendo
70 mil pés de palmeira real,
pomar de frutas, terreno com

pasto e roça, lagoa de peixes,
casa de alvenaria medindo

6x8, ranchos, todo cercado.
Localizado em Minas -

.

Ilhota. Valor R$ 110.000,00.
Informações 332-1305.

Farmácia
Ricofarma

MANU'TENçAO E

SUPORTE TÉÇNICO
C ,LIGUE: 33&-4077

i
=
�
=

,ti �
�;

1 VEZES·
R$199,00

•

mi
SEMPROM 2.200 +

COOLER+
MEMÓRfA 2!XlMB -+

PLACAMÃE:+
FAX MODEM OOK +

HO 40 G SAMSUNG +

DRf\fE: 'OISQUETE +

CO ROM+
GABINETE 4 BAIAS +

TECLADO ABNT2 ..

MOUSEPs2 +

CAIXAS DE SOM -I'

MONITOR.1ó" 4-

ESTABIliZADOR

SOMENTE ESTA SEMANA
LIGUE: 338-4077

PARAVOC� EMPRESARiO, CONHEÇA NOSSO SERVIÇO
EMPR.ESARtAL COM MUITAS VANTAGENS PARAA. SUA
EMMESA. MAIC),RlEi1S INfQRM UGUE E SOl.ICITE

U

41..a3S....ê77 TEXMODA@TERRA.COM,BR
BELAVISTA - GASPAR

RESTAURANTE
&

LANCHONETE

* Buff�t Livre com 4 tipos
de carne e sobremesa
* Lanches, Petiscos

MA���CD �fCHl4t4100
A'IJ. j�OiMI�$ir 332-7013

Aberto 1)c Tcrça a t)0l111t150
Rod. Ivo Silveira, Km 5 - Gaspar. Prox. Entrada do Macuco

,

Contrata:

Atendente com Experiência
Oferece:

Salário compatível
comissão nas vendas
Jornada 6 horas.

Maiores informações:
(47) 332-2677

Rua: Anfilóquio Nunes Pires,
1233 - Gaspar

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

Fitas
Análise dé Crédito - Neste

videocurso, mostra como

transformar o crediário em

uma poderosa ferramenta de

trabalho, permitindo maior
eficácia e confiabilidade em

todas as etapas.

Livros
Planejamento Estratégico -

Ter o planejamento estratégico
instalado no seu negócio é

criar um diferencial extraordi
nário positivo em relação aos

seus rivais.

Qualidade no Atendimento
- O livro aborda questões

fundamentais como: a quali
dade no atendimento como

estratégia para obtenção de

resultados para empresas,
produtos e serviços.

É hora de motivação - Se
você acha que sua vida só vai -

mudar quando a política _

econômica tomar outro rumo;

considere-se literalmente

.

morto. A chave para seu su- •
cesso é agir imediatamente.

Onde Encontrar: CDL • Câmara de I5lrigentes Lojistas de Gaspar
Rua Coronel Aristiliano Ramos 502 - Gaspar. Telefone: 332-1133 - 332-2599

Moto Ano
CG 125 84/85/86/87/88
CG Today 90/91/92/93/94
CG 125 Titan 95/96/97/98/99 - Todas as cores

CG 125 Titan KS 00/01/02/03/04 - Todas as cores

CG Titan ES 00/01/02/03/04 - Todas as cores

CG Titan KSE 02/03/04 - Todas as cores

NXR 150 03/04
Twister 02/03/04
XTZ 125 K 03/04
CBX Strada 98/99/00/01/02
Tornado 03
Falcon 03/04
XLR 125 KS 99/00/01/02
XLR 125 ES 00/01/02
Honda O km CG 150 - NXR 125 e 150-

Twister
Tornado - Falcon - Siz
Okm YBR - XTZ - NEO - DRAG STAR

Rl
Yamaha

NOVA LINHA 4 TEMPOS SUNDOWN
COM PREÇOS IMBATíVEIS

Consulte-nos na compra ou venda de sua moto!!!

Compre sua moto em até 36 vezes

SEM ENTRADA

Sundown Max Prera/AzuWermelha

Sundown C 100 Okm Preta/Azul/Prata/vermelha

Okm

Sundown Runter Okm Preta/Aiul/vennelho

Sundown Future Okm

Fone: 332-0507
Rua Mário Vanzuita - Centro - Gaspar

Viste nosso site: www.jornalmetas.com.br

B
m&.,. "1

Lei .....�. '

� � �= ��II;=> , �- ,

llngalo ImOVllS '&"11, \. ia Creci 1678/J
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar - Fone: 332-1074

VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
BELA VISTA:- Alvenaria com 124,00 m2 - 03 dormitórios
Rua Bolívia - R$ 70

mil'
CENtRO - Alvenaria com 255,00 m2 - 03 dormitórios, sen
do 01 suíte + piscina - Rua Douglas Alexandre - R$ 200 mil;
- Alvenaria com 306,27 m2 - 02 pisos 04 dormitórios, sendo
02 suítes + piscina - Rua Arno Correia - R$ 400 mil;
- Alvenaria com 210,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo 01 suítes
- Rua Frei Otocar - R$ 220 mil;
- Apartamento Residencial Boaventura - 03 dormitórios - R$
70mil;
COLONINHA:- Alvenaria com 230,00 m2 - 02 pisos, sendo
casa na parte térrea e apartamento no 10 piso - Rua Otto
Pawlowsk:i - R$ 85 mil;
- Mista com 96,00 m2 - 02 pisos - 02 dormitórios - Rua Ma
ria da Silva - R$ 30 mil;
- Alvenaria com 175,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte
Rua José Lanznaster - R$ 50 mil. Aceita carro pequeno valor;
- Alvenaria com 115,00m2 - 03 dormitórios - Rua Frei Canísio
-R$ 60 mil;
- Alvenaria com 170,00 m2 - 03 dormitórios, sendo O 1 suíte -

Rua José Eberhardt - R$ 130.000,00;
GASPAR GRANDE - Alvenaria com 260,00 m2 - 03 dormi
tórios sendo, OI suíte - Rua Prefeito Leopoldo Schrarnm -

Próx. Centro - R$ 130 mil;
GASPARMIRIM - Alvenaria com 140,00m2 - 03 dormitó
rios - Rua César Júnior Krauss - R$ 80 mil. Aceita casa nas

praias;
MARGEM ESQUERDA: - Alvenaria com 232,00 m2 - 02

pisos - nova - 03 dormitórios - Rua Salvador - R$ 102 mil;
- Alvenaria com 175,00 rn2 - 03 dormitórios - Rua Inês Sabei
-R$96mil;
- Alvenaria com 104,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Nicolau
Threiss - R$ 42 mil;
- Alvenaria com 185,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte
Rua Lagoa Vermelha - R$ 108 mil;
- Alvenaria 271,00 m' - 2 pisos - 05 dormitórios - Rua Pedro
Bonifácio Sabei - R$ 90 mil;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria com 205,00 rn2 - nova

- 04 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Paulo Bernardo Schmitt
- R$ 130 mil;
- Alvenaria com 180,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Olávia
Rosa R$ 70 mil;
- Galpão de alvenaria com área total de 2.390,00 m2 - Rua

João Vieira - Preço e condições a combinar;
B_ SETE DE SETEMBRO:- Alvenaria com 150,00 m2 - 02
suítes - Rua Angelina Muller - R$ 110 mil;-

- Alvenaria com 176,00 m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte
- Rua Canoinhas - Próx. ao Centro - R$ 130 mil;

- Alvenaria com 160,00 m2 - 02 pisos - 03 suítes - Rua 13 de
maio - R$ 180 mil. Aceita casa pequeno valor em Gravará;

- Alvenaria com 160,00 m2 - 03 dormitórios - Rua Sete de
Setembro - próximo centro - R$ 145 mil;
JOINVILLE (SC)- Alvenaria com 90,00 m2 - 02 donnitóri
os, sendo OI suíte - Rua Nossa Senhora do Carmo - Vila
Nova - Próx. Expoville - R$ 35 mil. Aceita casa até mesmo

valor em Gaspar ou praias.

VENDE - TERRENOS/SÍTIOS
COLONINHA - Rua Hilário dos Santos com 490,00 rn2 +

fundações para casa com 59,50 m2 - R$ 17 mil;
FIGUEIRA' ", Rua Manuel João Severino - lar. Figueira -

Com 450,00 m' - R$ IS mil;
- Rua Manoel Bernardes da Silva com 339,69 m2 - murado

piscina - R$ 23 mil;
GASPARINHO, - Sítio com 144.000,00 m' + 02 casas mistas
- Rua Antonio S. Marquetti - R$ 80 mil; - Rua João

Benigno de Oliveira com 3.217,50 m2
, por R$25.ÔOO,OO;

MARGEM ESQUERDA,- Rua Francisco Lenfers com 300,00
m' - R$ 7 mil - com frnanciamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA, - Rua Botuverá com 338,00
m' - R$ 12 mil;
- Rua Santa Cecília esq. Com Rua Guabiruba com

549,26 m' - R$ 27 mil;
- Rua Evaldo Schneider - Lar. Por do Sol - R$ 18 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: - Rua Sete de Setembro
com 1.401,18 m' - R$ 200 mil;

- Lot. Augusto e Helena DebortoIli -lote 39 - 533,73 m2-
R$ 36.500,00;

- Lar. Augusto e Helena Debortolli - lote 40 - 768,13 fi2-
R$ 53 mil;
COLONINHA:- Rua Prefeito Leopoldo Schramm (fundos) -

antiga olaria Zimmerrnann - com 1.455,75 m2 - R$ 75 mil;
- Rua Arnold Koch com 464,00 m2 - R$ 15 mil;
ROD_ FRANCISCO MASTELA: - Prox. Ginásio João dos
Santos com 2.234, 16m' - R$ 45 mil.

POÇO GRANDE: - Rua Renato Manoel Peixoto e Rua Fran
cisco Spengler - di versos lotes - 600,00 m2 - Preços e condi

ções a combinar.
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Dois Toques IInter/noI Tupi perde para o Figueirense
Foto: Renato Zimmermann

• cinqüenta reais por equipe)Quadra de Esportes
A comunidade gasparense já pode
usufruir a Quadra de Esportes
Otávio Luis Schrnitt, que foi to
talmente restaurada pela adminis
tração municipal. Os esportistas
interessados a utilizarem o local
podem agendar horários gratuitos
para a prática das modalidades de
futsal, handebol, basquete e vôlei
diretamente na Fundação Muni

cipal de Esportes através do tele
fone 332-2679. Os horários dis
poníveis são das 8h às 12h e das
14h às 22h, todos os dias, inclu
sive feriados e fins de semana. O
controle dos horários será feito
pelos funcionários responsáveis
pela Guarita do Estacionamento
da Prefeitura Municipal. Os es

portistas deverão levar bola para
os jogos. Quanto aos adeptos do
skate, a FME está buscando um

espaço próprio para a prática do
.

esporte.

Na próxima quinta
feira, dia 31, dirigen
tes do Figueirense

participam de reunião
com o Tupi

Tupi estréia no regional
Acontece neste sábado a es

tréia do Tupi no Campeonato
Regional dos Pequenitos. Na
primeira rodada, o Tupi recebe
o Santos Dumont, de Brusque,
às 13h30min, nas categorias pré
mirim, mirim e infantil.Aexpec
tativa é a melhor, apesar de jo
gar diante de uma das grandes
equipes da competição. O Tupi
está na chave A, junto ao Santos
Dumont, ApuflCefat, PME Bal
neário Camboriú, Guri Bom de
Bola, União Navegantes e WS
de Timbó. Ao total, são 14 equi
pes, que divididas em duas cha
ves disputam o Regional nas ca
tegorias pré-mirim, mirim, in
fantil e juvenil.

O Tupi participa da compe
tição nas quatro categorias.Nes
ta quarta-feira, às 19h30min, o
Tupi faz um jogo amistoso na

categoria juvenil diante do

Apaef/Guabiruba, equipe que
mais investiu para esta tempo
rada. O jogo acontece no Está-·
dia Carlos Barbosa Fontes.

A pesar da derrota, a direto
ria do Tupi se mostrou sa

tisfeita com o jogo amis
toso diante do Figueirense no

último domingo, 27, no Estádio
Carlos Barbosa Fontes. No iní
cio da partida, até se imaginava
que seria um jogo equilibrado e

favorável ao Tupi, mas não foi
por muito tempo, e logo o

Figueirense mostrou a que veio.
Já aos cinco minutos de partida,
o Figueirense abriu o marcador,
e não demorou a ampliá-lo, até
chegar ao final do primeiro tem
po com o placar de 6 a O para o

visitante.
Para o segundo tempo, o téc

nico Paulão resolver apostar nos
juniores do Tupi, e acabou acer

tando. O jogo foi outro. A rapa
ziada correu, marcou, pressio
nou e acabou marcando o gol do
Tupi, e segurando o ataque do

Figueira. Ao final, o jogo ficou
no 6 a 1 para a equipe da capi
tal. Apesar do resultado, para o

Tupi o jogo cumpriu seu objeti
vo, o de proporcionar ao torce
dor umjogo de bom nível.técni-

co, onde, com certeza, não seria
dever do Tupi vencer o adversá
rio. "Buscamos uma aproxima
ção com o Figueirense, e ela
vem acontecendo", disse o pre
sidente do Clube Atlético Tupi,
Wolnei Erckmann.

Nesta quinta-feira à tarde, 31,
está agendada uma visita de in
tegrantes do Figueirense no Es
tádio Carlos Barbosa Fontes, e,
à noite uma reunião com a dire
toria do clube. Para os dirigen
tes do Índio, o encontro pode tra
zer bons resultados para o Tupi.

ciparam da: última edição do
evento, e em seguida, as demais
interessadas. Para a diretoria do

Tupi, a previsão para este ano é
a de fazer a melhor edição dos
últimos tempos. O clube está

preparando muitas atrações, que
devem tornar a festa de IOde
maio aindamais interessante. Os
interessados em participar do
Torneio devem comparecer na
secretaria do clube, ligar para o

telefone 332-5135, após as

15horas. O preço da inscrição
permanece o mesmo do ano an

terior: R$ 250,00 (duzentos e

KarlI
.

Com o apoio da Oficina Motek,
DRDsports, Posto Meu Postinho
e Mercado Salto, teve início no

dia 12 de março a 6° Copa Kart
Chicletinho, no Kartódromo em

Balneário Camboriú. O campeo
nato que entra no sexto ano tráz
uma novidade, o site
www.kartchicletinho.net para que
as pessoas possam acompanhar
commaior informação toda a tem
porada.
Márcio Batista fez apote, mas na
largada seu kart falhou e ele per
deu duas posições. André que as

sumiu a liderança, venceu sem

dificuldades; Diu-Bala pulou para
segundo, na largada brigou com

Márcio até o final da prova con

seguindo segura-lo.
Karl II
Alex Pereira e Tuta travaram o

duelomais bonito da prova, como
de costume. Alex que largou em

quarto abriu demais na curva e

Tuta aproveitou a falha e passou.
Mais tarde Tuta se chocou com

um retardatário e Alex encostou
,

e ultrapassou na volta seguinte.
A prova contou com três estrean
tes: Jonas, Kako e Marcelo, que
fizeram uma prova discreta. Jonas
e Kako travaram duelo a prova
inteira pelo sexto lugar. No final
Jonas levou a melhor.
Confira os resultados: 1 ° André,
2° Diu-Bala, 3° Márcio, 4° Alex,
5° Tuta, 6° Jonas, r Kako, 8°
Marcelo

Aberta inscrição para
o Torneio 12 de Maio
Já está aberta a inscrição para _

o Torneio de IOdeMaio do Clu
be Atlético Tupi. Como aconte
ce todo o ano, o torneio vai ter a
participação de no máximo 24

equipes. Primeiramente vão ser

contatadas as equipes que parti-

TORNE.IO l)E
FUTEBOL l)E AREIA

Segue Campeonato de Futsal
I'

Aniversário de Gaspar
No último dia 23 de março,

.

Santos, a partir das 19h30min,
quarta-feira, aconteceu no Gi- jogam Estamparia Bimo e Vila
násio Municipal de Esportes Nova, pela chave A; e Socie
Bela Vista, mais quatro jogos dade.Çruzeiro e Ciro/Malhas
pelo Campeonato de Futsal AlexL'Circuito Eletro Com,
Aniversário de Gaspar. Apro- pela-Chave B. No dia 31, no
ximadamente II 00 pessoas mesmo local e horário jogam
acompanharam'arodada. Cirol Julis CaiçadoslLojas Mambel
Malhas Ale#Girçuito Eletro e Sul V' jela Chave C;
Com venceq q �upermercado Freicüm eAntenas Nacio-
Míràndãô por S,'a 4, pela chave nàllBateriás , pela Chave
B. O Madureira goleou a equi- A. O encerramento da rodada
pe Sul Vimes por 9 a 3, pela acontece no dia cinco de abril,
chave C. O evento é uma pro- no Ginásio Municipal Bela
moção da FundaçãoMunicipal Vista, a partir das 19h30min.
de Esportes em parceria com a Jogam Moendão e Supermer
Liga Desportiva Gasparense. cado Mirandão, pela Chave B;

No próximo ,dia 29 de mar- e Boca Juniors e Madureira,
ço, no C.Le; eito João dos pela

.

'.
.

PREMIAÇÕES
10 LUGAR: R$ 600,00

: R$ 400,00
: R$ 200,00

O LUGAR: R$100,OO

Local: Clube de Amigos Figueira·
INSCRIÇÃO: R$ 120,00

.

Até 04/04 na sede do clube ou com

Chico: 332-1007

Posto Irmõos Deggou
CQstrote de Qua.�e

CIRCUITO
DIREITO CRIMINAL, TRABALHISTA,

PREVIOENCIÁRIO COMERCIAL, AOMINISTRATIVO,
CIVIL, (F'AMiLIA • SS'PARAÇÕEB E DIVÓRCIOS E

BUCESSÕES • It-.lV�NTÁRIOB E TESTAMENTOS):.

Dr. ValmorBeduschi Júnior
Dr. Charles K. De Medeiros
Dra. Meri Terezinha Zibetti

332-0033

Eletro Comercial Ltda.

*Combustível confiável;
*Troca de óleo, filtros,
* Lavação, lubrificação!

*Ducha grátis
Fone: 332-0918

Rua Dr. Nereu Ramos, 1164 - Coloninha - Gaspar

Material Elétrico de Alta e Baixa Tensão

a-_..:-Consultoria Técnica- Projetos Elétricos�_...

ir (04) 332-1501
RuaAmoldo Schramm, n" 33

Avenida das Comunidades - Centro - Gaspar
Rua: VereadorAugusto Beduschi; n" 127 -1"andar - Gaspar - se

OAB-se 42/7 - N766 e 1140/
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Gaspar sedia 1 a etapa Copa Vale Cross Country
Foto: Francisco C. Lima-

Pista, inaugurada em novembro passado, foi ampliada

Pista da Satinha foi amplia
da e trecho de acesso rece

.'

beu melhorias para a

realização da prova

e Força Livre Especial. Osmar Reinert,
o Farinha, organizador do evento em

Gaspar e presidente do Trail Club, espe
ra a participação de aproximadamente
130 pilotos de todo o Estado na competi
ção, em especial, do Vale do Itajaí.

Com exceção da Força Livre Especi
al, realizada em baterias de 45 minutos
mais uma volta, todas as demais baterias
serão realizadas em 30 minutos e mais
uma volta.

Para os primeiros dez colocados de
. cada categoria haverá premiação. Os

organizadores esperam um tempo bom

para a hora da prova.
Também deve haver baterias para a

categoria 50cilindradas, onde competem
garotos de aproximadamente 08 anos.

São esperadas entre duas e três mil pes
soas para acompanhar o evento.

EStá programada para os dias 02 e 03
de abril, no Motódromo Santinha,

bairro Gasparinho, ala etapa da Copa
Vale de Cross Country. O evento que
acontece pela primeira vez, vai ser reali
zado em quatro etapas nas cidades que
fazem parte da organização do evento:

Gaspar, Guabiruba, Massaranduba e

ltajaí.
Os treinos acontecem na tarde de sá

bado, dia 02, e manhã de domingo, dia
03. A prova começa oficialmente às 13h
e será realizada em cinco categorias: No
vatos, Light, Over, Força Livre Nacional

s,

No local haverá com

pleto serviço de bar e co
zinha e estacionamento.
O Corpo de Bombeiros e

Polícia Militar também
estarão presentes para ga
rantir a segurança no lo

cal.ua! Padro N.banaa&, 135 - GasparGrande·Gaspar!

�.

Pista recebe melhorias para sediar a prova
A pista do Motódromo Santinha,

inaugurada em novembro do ano passa
do, recebeumelhorias para sediar os trei
nos e competição do fim de semana. A

pista ganhou mais 500m e agora mede

2.500 metros de comprimento. "Tam
bém está bem sinalizada", garante o

organizador do evento.

O acesso p�a se chegar até o local
também recebeu melhorias. A prefeitura
municipal de Gaspar contribuiu fazendo
a macadarnização do trecho de acesso

para facilitar o trajeto do público que pre
tende acompanhar o evento.

, , I

.�

DISK Marmita
9135-2932

rI� çÚs� 4- Sádada

fel� r<t>l� _t';e4ta4 em�

,4�.�e'l�
ii' Reservas: 397-1251 ou 9135-2932

�600VALE

Fone: (47) 332-4975
Fax: (47) 397·1166

Av. Depútado Francisco Masfellc, 3400 - Centro - Gaspar


